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В А Ж Н Ы Е  
РЕШ ЕН И Я ПАРТИИ

Позавчера состоялось собрание 
актива Томской областной партий
ной организации, которое обсудило 
итоги апрельского Пленума ЦК 
КПСС и задачи областной партий
ной организации. Собрание е боль
шим удовлетворением отметило, что 
в докладе Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева, 
постановлении Пленума ЦК «Об ак
туальных проблемах международно
го положения и борьбе КПСС за 
сплоченность мирового коммунисти
ческого движения» дан глубокий все
сторонний марксистско-ленинский 
анализ международного положения, 
деятельности Политбюро ЦК КПСС и 
Советского правительства по осуще
ствлению генеральной линии борьбы 
за мир, против империализма, за 
сплочение социалистических стран, 
международного коммунистического 
движения, всех революционных сил 
современности. '

Собрание актива целиком и полнО' 
стью одобрило итоги работы и по
становление апрельского Пленума ЦК 
КПСС, политическую линию и практи
ческую деятельность Политбюро ЦК 
в области международной политики и 
в мировом коммунистическом дви
жении.

Партийный актив нашей области 
вместе со всей партией видит свою 
главную задачу в дальнейшем ук
реплении политической, экономиче
ской и оборонной мощи нашей Роди
ны, прокладывающей путь к победе 
коммунизма.

Трудящиеся области развернули 
социалистическое соревнование за 
достойную встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина и досрочное 
выполнение заданий пятилетки. Мно
гие коллективы промышленных пред
приятий, совхозов и колхозов, орга
низаций и учреждений успешно вы
полняют планы текущего года. Про
мышленность области план первого

^  150-летию СО ДНЯ
рошдЕния И. марйс'а

О БЪЕДИ Н ЕН Н АЯ 
НАУЧНАЯ СЕССИЯ
М О СК ВА, 23 апреля. (Корр. 

Т А С С ). -В  Москве сегодая от
крылась объединенная научная 
сессия Института марксизма-ле
нинизма при ЦК КПСС, гума- 
ниварных институтов Академии 
на^к СССР, Высшей партийной 
школы и Академии обществен
ных наук при ЦК КПСС. Она 
посвящена 150-летию со дня 
рождения Карла Маркса.

Вступительным словом сес
сию открыл кандидат i в члены 
Политбюро ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС П. Н. Демичев.

В программе сессии —  док
лад «Марксизм и социальные 
проблемы в X X  вене», с кото
рым выступит академик П. Н. 
Федосеев, доклад «К . Маркс и 
некоторые проблемы строитель
ства коммунистического общест
ва», который сделает академик 
А . М. Румянцев. Обсуждение 
докладов будет проводиться в 
трех секциях.

квартала по реализации продукции 
выполнила на 104,7 процента, темпы 
роста к соответствующему периоду 
прошлого года составили 11,4 про
цента. Производительность труда 
выше плановой на 5,2 процента. Кол
хозы и совхозы области увеличили 
производство продуктов животно
водства и значительно перевыполни
ли квартальные планы по продаже 
государству молока и мяса. Улучши
лась деятельность строительных ор
ганизаций.

Собрание актива областной пар
тийной организации рекомендовало 
партийным комитетам и всем первич
ным партийным организациям про
вести широкое разъяснение поста
новления апрельского Пленума' ЦК 
КПСС среди коммунистов и всех тру
дящихся области.

В современной международной об
становке важнейшей задачей пар
тийных организаций является даль
нейшее усиление идеологической ра
боты. Все имеющиеся средства 
идейного воздействия должны быть 
направлены на укрепление коммуни
стической убежденности, чувства со
ветского патриотизма и пролетар
ского интернационализма у каждого 
коммуниста, у каждого советского 
человека, идейной стойкости и уме
ния противостоять любым формам 
буржуазного влияния.

Особенно большие задачи стоят 
перед пропагандистами, лекторами, 
агитаторами, преподавателями об
щественных наук, преподавательским 
составом вузов и техникумов, учи
телями школ, перед печатью, радио 
и телевидением по формированию 
классового марксистско-ленинского 
мировоззрения у советских, людей. 
Они призваны помогать трудящимся 
и особенно молодежи правильно ос
мысливать исторический опыт борьбы 
советского народа за социализм и 
коммунизм, внутреннюю и внешнюю 
политику КПСС и Советского госу
дарства в современных условиях.

Партийные комитеты должны уде
лить больше внимания подготовке к 
100-летию со дня рождения В. И. Ле
нина. Проведение мероприятий, по
священных этой славной дате, долж
но послужить мощным стимулом 
подъема идеологической работы, ши
рокой пропаганды великих идей 
марксизма - ленинизма.

Внимание партийных комитетов 
должно быть обращено на коренное 
улучшение политической информации 
среди трудящихся, привлечение к 
политической работе наиболее под
готовленных руководителей, специа
листов, способных глубоко и доход
чиво разъяснять политику партии, 
знать настроение и нужды трудя
щихся, чутко реагировать на их зап
росы. Необходимо чаще практико
вать выступления руководящих пар

тийных и советских работников на 
собраниях актива, перед коллектива
ми предприятий и учреждений.

Задача партийных . организаций, 
всех коммунистов состоит в том, что
бы кропотливо и настойчиво вести 
работу в коллективах трудящихся, 
систематически информировать насе
ление о событиях, происходящих как 
в нашей стране, так и за рубежом, 
давать им правильное, марксистско- 
ленинское толкование, разоблачать 
происки чуждой нам буржуазной 
пропаганды. Особое внимание следу
ет обратить на разоблачение лживых 
передач буржуазных радиостанций, 
пытающихся сеять провокационные 
слухи, пропагандирующие буржуаз
ный образ жизни, показывать реак
ционную антинародную сущность 
внутренней и внешней политики им
периализма, стремящейся увекове
чить эксплуатацию трудящихся, по
пирающей принципы свободы, демо
кратии и международного права.

Партийные, советские, профсоюз
ные и комсомольские организации, 
хозяйственные руководители должны 
усилить работу по воспитанию ра
бочих, колхозников, служащих, уча
щейся молодежи в духе бережливо
го отношения к социалистической 
собственности, укрепления дисципли
ны труда, порядка и организованно
сти, строгого исполнения советских 
законов и соблюдения правил соци
алистического общежития, высокой 
ответственности за порученное де
ло, рассматривая это как одну из 
важных задач пол1:тичсской работы в 
массах. Необходимо повысить роль и 
значение рабочих собраний в комму
нистическом воспитании трудящихся, 
добиваться их регулярного проведе
ния и выносить на коллективное об
суждение вопросы производствен
ной деятельности, укрепления тру
довой дисциплины, установить стро
гий контроль за осуществлением 
критических замечаний и предложе
ний трудящихся.

Партийные комитеты и ректораты 
высших учебных заведений обязаны 
усилить идейно-политическую закал
ку научных работников и студенчест
ва. Важно повысить в этом деле роль 
факультетских парторганизаций ка
федр, особенно кафедр. обществен
ных наук, привлечь к воспитательной 
работе ведущих преподавателей, по
стоянно знать настроение и запросы 
студентов, вовлекать их в активную 
общественно-политическую жизнь. 
Необходимо повести решительную 
борьбу с проникновением в среду 
молодежи буржуазной идеологии, 
аполитичности, придавать обществен
ному осуждению демагогические вы
ступления и антиобщественное по
ведение отдельных студентов.

Внимание горкомов и райкомов 
партии должно быть обращено на 
повышение ответственности первич
ных партийных организаций за состо'

яние идейно-политической работы 
среди молодежи. Необходимо уси
лить партийное ядро в комсомоль
ских организациях и повысить тре
бовательность к коммунистам, рабо
тающим в комсомольских организа
циях, направляя деятельность ком
сомольских организаций на воспита
ние у молодого поколения идейной 
убежденности и непримиримости к 
буржуазной идеологии, преданности 
Родине и Коммунистической партии. 
Партийные организации должны ока
зать всестороннюю помощь комсо
мольским организациям в подготов
ке к 50-летнему юбилею ВЛКСМ, до
биваясь высокой активности молоде
жи в социалистическом соревнова
нии трудящихся области за успешное 
выполнение планов 1968 года.

Должна быть повышена требова
тельность к творческой интеллиген
ции за создание высокоидейных про
изведений художественной литерату
ры и искусства, усилен контроль за 
идейным содержанием репертуара 
театров, концертных программ, ху
дожественных выставок.

Партийные комитеты, коммунисты 
должны остро реагировать на факты 
идейной незрелости, шаткости, обы
вательщины и аполитичности, прояв
ляющиеся со стороны некоторых 
представителей интеллигенции, да
вать решительный отпор носителям 
буржуазных взглядов. Необходимо 
во всех творческих коллективах улуч
шить работу по глубокому изучению 
марксистско-ленинской теории.

Собрание областного партийного 
актива обратило внимание горкомов 
и райкомов КПСС, первичных пар
тийных организаций на неудовлетво
рительную работу ряда предприятий 
и хозяйственных органов по выпол
нению планов и обязательств 1963 
года, имея в виду, что некоторые от
расли хозяйства и многие предприя
тия не выполнили планов первого 
квартала по производству и реализа
ции продукции, производительности 
труда, себестоимости и накоплениям. \ 

Партийные, советские, профсоюз- : 
ные и комсомольские органы обяза- ' 
ны усилить организаторскую работу 
по выполнению социалистических 
обязательств, принятых трудящимися 
области. Необходимо регулярно об
суждать итоги работы предприятий, 
совхозов и колхозов, организаций и 
учреждений в коллективах трудя
щихся, на партийных, профсоюзных и 
комсомольских собраниях и прини
мать своевременные меры по лик
видации возникших отставаний на 
том или другом участке, настойчиво 
добиваться выполнения обязательств 
всеми производственными коллекти
вами, всеми управлениями, трестами 
и ведомствами. Это будет реальным 
вкладом трудящихся области в ук
репление экономического и оборон
ного могущества нашей Родины.

Собрание партийного актива от 
имени всех коммунистов области за
верило Политбюро ЦК КПСС в том, 
что Томская областная партийная ор
ганизация, руководствуясь решения
ми апрельского Пленума ЦК, еще 
теснее сплотит свои ряды вокруг ле
нинского Центрального Комитета 
КПСС, будет и впредь отдавать все 
свои силы для успешного выполне
ния великих планов коммунистиче
ского строительства, намеченных 
Программой КПСС, решениями 
XXIII съезда партии.

я П о п р о б у й т е  п ред стави ть  н аш  
я с ев ер  б е з  в ер т о лет а . Н е  п о л у -  
I  чится. Р або т я ги гст р ек о зы  п е р е -  
i  возя т  почту  и  п род укты , т я ж е -  
I  л о е  о б ор уд о в ан и е  и  лю д ей , н у -  
i  ж д аю щ и х ся  в ск ор ой  пом ощ и  
=  врача .
i  Д л я  н еф тя н и к ов  этот вид  
S  т р ан сп ор та  —  что-то в р о д е  го -  
я род ск ого  тр ам в ая . Н а  б у р о в у ю  
я он и  от п р ав ля ю т ся  на в е р т о л е -  
я  те, окончи тся  в ахт а  —  в о з в р а -  
я  щ аю тся  в п о се л о к  тем  ж е  
i  возд уш н ы м  путем , 
я Б о л ь ш а я  з а с л у г а  в освоен и и  
I  н еф тяны х и  г а зо в ы х  м ест ор ож -  
i  д ен и й  н а  с ев ер е  н аш ей  о бласт и  
я п р и н ад леж и т  колпаш евски .м  
I  ави ат ор ам . В а л е р и й  Ч а й к а ,  
я А л ь б е р т  Ш и р ш о в  и  П е т р  З а -  
5 кревски й  одним и из п ер в ы х  
5 о св ои л и  новы й в ер т олет  
I  « М И - 8 »  и сей ч ас  о б сл у ж и в аю т  
S б ур ов и к ов , н еф тяни ков , строи - 
5 т елей  в К а р га с о к с к о м  и А л е к -  
3 сан д р ов ск ом  р ай о н ах .

1 Ф Н '

Н А  С Н И М К Е: Вале.

'■ , I
я

рпй Чайка, Альберт 
Ширшов и Петр За-  
кревский (слева напра
во) только что верну
лись из рейса. Через не
сколько минут им снова 
в небо...

Фото в . Ефименко.
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ПОДПИСАНИЕ 
СОГЛАШЕНИЯ 
О С П А С А Н И И  
КОСМОНАВТОВ

М О СК ВА, 22 апреля 
(Т А С С ). Сегодня в особняке 
М ИД ССС Р состоялась церемо
ния подписания «Соглашения о 
спасании космонавтов, возвра
щении космонавтов и возвра
щении объектов, запущенных в 
космическое пространство».

От имени правительства 
С С С Р соглашение подписал ми
нистр иностранных дел С ССР  
А . А. Громыко, от правительст
ва С Ш А  полномочный министр, 
советник посольства Соединен, 
ных Штатов Америки в Совет
ском Союзе Эмери Суэнк, от 
правительства Великобритании 
—  временный поверенный в 
делах Великобритании в Совет
ском Срюзе Питер Долтон.

Почин коллектива  
Северской фермы

М ы  труди м ся  н а  С е в ер ск о й  ф ер м е  с о в х о за  «К о л п а ш е в -  
с к и й » .  К о л л е к т и в  ф ерм ы  р е ш и л  бороться  за  почетное зв ан и е  
«К о л л е к т и в  вы сокой  к у л ь т у р ы  з е м л е д е л и я » .  У  н ас  сост авлен ы  
агр отехн и ч еск и е  м еропр ия ти я , которы е п ред усм атр ив аю т р а 
ц и о н альн о е  и сп о л ьзо в ан и е  зем ли , ор ган и ч еск и х  и м и н ер ал ьн ы х  
уд обр ен и й .

П о ст ар аем ся  весной  за ло ж и т ь  основы  вы сокого  у р о ж а я  и пе
ревы полн ить  п л а н  по п рои зв од ств у  п род ук тов  растен иеводства . 
Р е ш е н о  ор ган и зов ат ь  д в ухсм ен н ую  р аб о т у  в с е х  п осевн ы х  а гр е га 
тов, н а  7  п роц ен тов  сократи ть  затраты  н а  техн и чески е  уходы , 
н а  8  п роц ен тов  снизить себестоим ость  п род ук ц и и  растен и евод 
ства. В есен н и й  сев  будет  п ров ед ен  в л у ч ш и е  агр отехн и ч еск и е  
сроки .

В о т  н аш и  обя зат ельст в а : собер ем  с  гек т ар а  по 1 4  ц ен тн еров  
зе р н а  в ам барн ом  весе, по  2 7 0  ц ен тн еров  з е л е н о й  м ассы  к у к у 
рузы , п о  2 2 5  ц ен тн еров  п о д со лн еч н и к а  н а  си лос , по  1 2 0  цент
н еров  го р о хо -ов ся н ой  см еси .

А .  С Т А Р И К О В , Г. Л И П У Х И Н , Г. Т Р И Ф О Н О В ,
Г . С Т А Р И К О В , С . К О М А Р О В  —  механизаторы С е
верской фермы совхоза «К олпаш евский ».

Сообщение Т А С С  С П У Т Н И К  « М  О  Л  Н  И  Я - 1 »  В  П О Л Е Т Е
21 апреля 1968 года в Советском Союзе осуществлен 

запуск очередного спутника связи «Молния-1».
Основными задачами запуска спутника связи «М ол 

ния-1» яв.Тяюгся обеопечеаие эксплуатации системы 
дальней тепефонно-теЛеграфной радиосвязи, а также пере
дачи программ Центрального телевидения С С С Р  на 
пункты сети «Орбита», расположенные в районах Край
него Севера, Сибири, Дальнего Востока и Средней Азии.

Спутник выведен на высокоэллиптическую орбиту с 
апогеем 39.700 километров в Северном полушарии и пе
ригеем 460 километров в Южном полушарии. Период об
ращения спутника —  11 часов 53 минуты; наклонение ор
биты —  65 градусов.

На борту спутника, кроме аппаратуры для передачи 
программ телевидения и осуществления дальней много

канальной радиосвязи, установлена аппаратура командно- 
измерительного комп'йекса, а также системы ориентации, 
коррекции орбиты и энергопитания спутника.

По полученным данным, аппаратура, установленная на 
борту спутника связи, функционирует нормально.

Сеансы связи через спутник «ГДолния-1» будут прово
диться в соответствии с намеченной программой.

Д О Р О Г О Й  Р О С Т А

БЕСЕДА С ЗАМЕСТИТЕЛЕМ МИНИСТРА СТРОИТЕЛЬСТВА СССР П. А. ПАНФИЛОВЫМ
С 15 по 19 апреля в Томской 

области находились ответствен
ный работник ЦК КПСС тов. 
Ищенко И. И. и заместитель ми
нистра строительства СССР тов. 
Панфилов П. А. Они ознакоми
лись с работой строительных ор
ганизаций Томского управления 
строительства, побывали на мно
гих стройплощадках, беседо'вали 
с рабочими и инженерно-техни-' 
ческими работниками, осмотрели 
площадку будущей промбазы 
стройиндустрии в Асине, провели 
совещание с руководителями тре
стов и специализированных орга
низаций, партийным и профсоюз
ным активами.

Наш корреспондент М. Самарин 
встретился с заместителем мини
стра егроительства СССР П. А. 
Панфиловым и имел с ним бесе
ду. Ниже мы публикуем. краткое 
содержание этой беседы.

Вопрос. Какое впечатление 
произвел на Вас Томск? Считаете 
ян BHi что наш город надо стро

ить более быстрыми темпами?
Ответ: Безусло'вно, город ра

стет, благоустраивается. Однако 
в своем развитии он отстает от 
соседних областных центров Си
бири. Считаю, что темпы строи
тельства Томска должны быть, 
бесспорно, значительно усилены. 
Город науки, центр крупной лес
ной и бурно развивающейся неф
тяной и газовой промышленности 
заслуживает этого.

Вопрос: К концу пятилетки в 
Томске намечается еясегодно вво
дить не менее 200 тысяч квад
ратных метров жилья. Готовы ли 
к такому объему работ ваши 
строительные организации?

Ответ: Пока нет. Но мы сей
час проводим реконструкцию за
вода крупнопанельного домо

строения, которая позволит дове
сти его мощность до 8 0 — 100 
тысяч квадратных метров жилья 
в год. На этот рубеж предприя
тие выйдет, очевидно, в 1969 го

ду. Плюс кирпичная кладка. Я 
думаю, что в 1970 году мы смо
жем принять программу строи
тельства жилья по городу Томску 
в пределах 120 тысяч квадрат
ных метров.

Для резкого увеличения объе
мов жи.тищного и культурно-бы
тового строительства в городе 
необходимо построить • завод ке
рамзитового гравия и второй за
вод крупнопанельного домострое
ния, организовать производство 

однослойных панелей на керам
зите, а также перейти на новую 
серию 467, позво.тяющую стро
ить из крупных панелей не толь
ко жилые дома, но и школы, дет
ские сады, магазины. В настоя
щее время этот вопрос в мини
стерстве изучается.

Вопрос: Какое впечатление ос
талось у Вас от знакомства со 
строительными организациями 
Томска? .

Ответ: Свои впечатления я 
высказал на совещании. Вы их

слышали. Коротко могу повто
рить. Оба треста молоды, еще не 
успели, как говорят, опериться. 
Работают они пока неудовлетво
рительно. Планы не выполняют. 
Строят недоброкачественно. Орга
низация строительного производ
ства, особенно в тресте «Томск- 
промстрой», плохая, много непо
рядков. неразберихи. Пет борь
бы за сохранность и рациональ
ное использование строительных 
материалов, машин и механиз- 
-«ов. Генеральные подрядчики не 
умеют работать, с субподрядными 
организациями, не открывают им 
фронтов работ. Все это и при
водит к срыву сроков .строитель
ства, к удорожанию его стоимо
сти. Что мне понравилось? Забо
та о создании базы строительной 
индустрии. В этом направлении 
томичи работают интенсивно. Оба 
треста создают свои промбазы, 
строятся стотысяч'ник. асфальто
бетонный завод, Туганский завод 
силикатного кггрпича, расширяет

ся завод крупнопанельного домо
строения. Понравились мне и дей
ствующие предприятия объедине
ния строительных материа.дов. В 
тяжелых условиях здесь устойчи
во выполняют планы по всей за
данной номенклатуре, хорошо 
освоили производство свай , и 

, крупноразмерных железобетонных 
изделий с предварительным на
пряжением арматуры.

В общем, томские строители 
находятся на верном пути. Они 
как бы делают заявку на хоро
шее будущее. Главная задача у 
них —  это коренное улучшение 
организация строительства, по
вышение его качества, борьба за 
строжайший режим экономии.

Вопрос: Какие меры помощи 
намерено оказать .министерство 
томским строителям с тем, чтобы 
они смогли преодолеть отстава
ние и выполнить задания третье
го года пятилетки?

Ответ: Я считаю, что на первое 
полугодие все вопросы матери
ально-технического снабжения 
томских егроителей министерст
вом решены. Если говорить о го
довой программе, то мы дополни
тельно выделили То.мскому уп
равлению строите.чьства 1.200  
тонн металла, приблизили сроки 
поставки землеройной техники—

экскаваторов, бульдозеров, а так- 
лсе другах строительных машин 
и механизмов. Томичи говорят, 
что им еще не хватает металла, 
цемента и других дефицитных 
материалов. Этот вопрос мы будем 
изучать и совместньгаи усилия
ми, решать. Большой помощи мы 
ждем от заказчиков. Например, 
OHI? могут покрыть часть потреб
ности в металле из своих фондов, 
выделить какое-то количество 
людей.

Вопрос: Самая острая пробле
ма у наших строителей —  недо
статок квалифицированных кад
ров. Около 30 процентов инже- 
нерно-техничеекях должностей 

занимают практики. Думает ли 
министерство направить в Томск 
инженеров и техников нынеш
него выпуска?

Ответ: К сожалению, распре
деление выпускников уже закон
чено. Небольшое пополнение то
мичи, конечно, получат.

На мой взгляд, при распреде
лении выпускников мы допусти
ли ошибку: направляли их в 

подразделения пропорционально 
объему работ. Такой _ подход 
нельзя считать правильным. В 
Новосибирске, например, меньше 
испытывают нужду в кадрах, чем 
в Томске. Поэтому при составле-

П Е Р В Ы Й  БЕТО Н  
У С Т Ь - И Л И М Л

БРАТС К , 22 апреля. (Корр. 
ТА СС). Сегодня бригада бу
рильщиков Николая Карначева 
уложила первый бетон в пло
тину ■усть-Илимской ГЭС.

На строительной площадке 
состоялся многолюдный ми
тинг, посвященный знамена
тельному событию.

Восемь лет назад, в канун 
90-летия со дня рождения 
В. И. Ленина, было заложено 
здание Братской ГЭС. Сегодня 
положено начало строительству 
плотины Усть-Илима.

НИИ плана распределения специа
листов на 1969 год мы эту ошиб
ку учтем и исправим. Томичи по
лучат больше инженеров и техни
ков.

Вопрос: Нельзя ли в То.мске 
организовать строительный тех
никум?

Ответ: По пятилетнему плану 
бы.то. предусмотрено построить 

и открыть такой те.хникум в Но
восибирске. Но там есть уже два 
строительных техникума. Я дал 
указание перенести техникум в 
Томск. Сейчас этот, вопрос согла
совывается с Министерством выс
шего и среднего специального об
разования.

Вопрос: У  нас также не хвата
ет и кадров рабочих- Мыслится 
ли расшинять подготовку строи
телей за счет организации проф
техучилищ?

Ответ. В Томске запланирова
но дополнительно построить и 
открыть два профессионально- 
технических училища с годовьм, 
выпуском 1.000 высококвалифи- 
цпро'ванных рабочих-строителей. 

Этот вопрос, я считаю, решен 
окончательно. На .проектирова
ние профтехучилищ уже в этом 
году отпущены необходимые 
средства.
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ты Цеховых организаций и парт
групп появилась новая для нас фор-

т~т , /  . в  —  отчеты коммунистов. Эти от-'Партийная жизнь к четы включают в себя и производст
'  венную, и общественную деятель

ность. Так, недавно на собрании 
парторганизации коммерческой 

службы отчитывались члены КПСС 
тт. Захаров, Большанина и Парфе
нов, в цехе Л1 1 —  мастер гов. Мо
розов.

На днях на заводе утверждено 
положение о ветеранах труда пред
приятия. В нем сказано, что вго 
звание присваивается тем, кто пре
жде всего активно участвует в об
щественно-политической жизни кол
лектива, передает свой опыт дру
гим, показывает пример на произ
водстве и в личной жизни. Одним/ 
из первых к присвоению этого по
четного звания представлены ком- 
М5Т1НСТЫ Михаил Иванович Байгу 
лов и Галина Константиновна Чу- 
кипа, отдавшие производству 25 лет. 
Оба они мастера своего дела, люди, 
которым одинаково дороги и близки 
успехи их товарищей по труду, ак
тивные общественники.

Раз в месяц проводим одноднев
ные семинары секретарей цеховых 
парторганизаций и партгрупоргов. 
Им нравятся поездки на другие пред
приятия, где вожаки перенимают но
вое, делятся своим опытма.

Все эти формы в сочетании с 
большой разъяснительной работой 
агитаторов и политинформаторов да
ют неплохие результаты. На заводе 
заметно возросло число передовиков 
произв'одства. И тон задают комму
нисты.

В этой связи мне хотелось бы по
говорить о маяках. Недавно в газе
те «Красное знамя» я прочитал со
вершенно справедливое замечание 
читателя о том, что в некоторых от
раслях промышленности нет своих 
маяков, как, скажем, В. Янышев- 
ский в лесной или М. Нурлыгаянов 
в нефтяной. Что касается нашего 
завода, они у нас есть. Но вот рас
сказываем мы о их повседневных 
делах мало. А такие рассказы послу
жили бы толчком к дальнейшему 
развитию инициативы.

Иногда мы не используем и дру
гих возможностей. 19 марта, напри
мер, на заводе прош-та экономиче
ская конференция. На ней были под
ведены итоги первого года работы 
по новой системе планирования и 
экономического стимулирования 
производства. На конференции сде
лано немало интересных докладов и 
содокладов. Но все они были узко 
экономического и произволствеяного 
характера. А ведь следовало бы по
говорить и на такие темы: передо
вик в условиях новой реформы, ре
форма я сознание, общественные 
организация и реформа. Это просчет 
парткома.

Немало у пас и другах не'достаг 
ков. Еше есть в рргагизации ком
мунисты. которые стараются дер

жаться в тени, подальше от обще- 
етвеиных дел. В некоторых цехах 
неумело применяют такой важный- 
стимул, как материальное поощре
ние: премии выдают не тем, кто их 
действительно заслуживает, а рас
пределяют всем поровну. И тогда 
премия теряет свое значение, прев
ращается в дополнительную зара

ботную плату.
На ликвидацию этих упущений, 

на дальнейшее развитие инициативы 
коммунистов и всех трудящихся за
вода мы и направим свою дальней
шую деятельность.

Л. ДАШЕВСКИЙ, 
секретарь парткома Томского 

манометрового завода.

ГРАНИ МЕЛИОРАЦИИ Сель(жохозяйственно8
обозрение

После майского Пленума ЦК К П бС  (1966 г.) в 
нашей области совдано 12 машяпнЫмелиоративных 
и три машинно-животноводческих сйОанций. В райо
нах действует 16 мелноративньИ'оЗфядСв областно
го объединения «Сельхозтехника». Многие совхозы

и колхозы имеют ойои отряды, которые занимаются 
улучшением земель.

В этом обзоре рассказывается, что сделали ме
лиораторы за 1967 год и первый квартал текущего 
года. '

Очередное собрание коммунистов 
завода обсуждало итоги Кировской 
районной. Томской городской и обла
стной партийных конференций. Сло
во взяла слесарь-сборщик Г. В. Афа
насьева. Что . же волновало рядовую 
работницу?

Ее речь была посвящена недостаг 
кам в организационной работе цехо
вых партийных организаций. Гали
на Васильевна отметила, что н ар у  
шаются с р о р  проведетия собраний 
в парторганизациях заводоуправле
ния и цеха №  3. В первом цехе 
крайне однообразна повестка дня: 

коммунисты тот. и дело подводят ито
ги минувшего месяца и намечают 
свои задачи на следующий. Видимо, 
заметила далее тов. Афанасьева, 
парткому надо чаще рекомендовать 
цеховым организациям проблемные 
вопросы для обсуждения.

Слушал я Галину Васильевну и 
радовался за нее. Как политически 
выросла она! Ее волнует судьба 
всей заводской парторганизации. И 
предложения вносит она конкрет
ные, деловые. Словом, инициативы 
ей н е . занижать.

Не сразу, не до мановению вол
шебной палочки пришла .к ней эта

"ли это?
Конечно, правильно. Перевыпол' 

нять нормы выработки, не допускать 
брака, не прогуливать —  еще не 
значит быть инициативным комму
нистом. Особенно если ты безразли
чен к тому, что творится рядом с 
тобой. Ведь Устав КПСС требует от 
члена партии вести решительную 
борьбу с нарушителями трудовой и 
производственной дисциплины. Нам 
удалось доказать Александру, что 
коммунисты объективно вценили 
его поведение.

И когдз в феврале нынешнего го
да мне пришлось присутство
вать в, цехе во время распределения 
премий, товарищи едино'душно ре
шили отметить и Александра К. как 
хорошего рабочего и активного об
щественника:

—  Он теперь болеет за всех, и 
мь1 —  всей душой за него.

Я  уже писал в свое время о тока
ре Эльвире Борисовне Быковой. За
мечательная труженица, не менее 
замечательная общественница. Она 

на все находит время: Выполнять 
полторы нормы в смену, справляться 
с нелегкими обязанностями члена , за
водского комитета профсоюза, То'М-

В проведении мелиоративных 
работ основным звеном призваны 
стать машинно-мелиоративные 
станции. Многие из них созданы 
лишь в прошлом году. Идет про
цесс становления этих предприя
тий: они создают производствен
ную базу, оснащаются необходи 
мой техникой, приобретают опыт 
по мелиорации земель.

Мелиораторы хорошо работали 
в минувшем году. Планом было 
предусмотрено освоить под паш
ню, л.уга и пастбища 6.720 гекта
ров. Станции передали хозяйст
вам 7.433 гектара ;^лучшенных зе
мель. Кроме того, йа поля выве
зено 46 тысяч тонн органических 
удобрений.

Хороших показателей достиг 
коллектив Ванчарской ММС. План 
улучшения земель он выполнил 
На 170 процентов. Кроме того, ме
лиораторы заготовили и вывезли 
на поля колхозов 9.260 тонн орга
нических удобрений —  торфа. 
Мелиораторы Чердатской М М С  
передали хозяйствам Зырянского 
района 1.707 гектаров ;^учшен- 
ных земель, выполнив план на 
115,8 процента. На старопахот
ные земли доставлено 10.000 тонн 
торфа и перегноя. Перевыполни
ли годовые планы освоения новых 
земель Усть-Бакчарская, Гусев- 
ская и Кожевниковсная ММС.

Не справились с годовым пла
ном Томская и Первбмайская 
ММС. Томская станция пр0|Вела 
мелиоративные работы лишь на 
648 гектарах вместо запланиро
ванных 845 гектаров.

Накопив бпыт, многие станции 
широким фронтом развернули ме
лиоративные работы с первых 
дней текущего, года. Зима была 
малоснежной, и это облегчило ра
боты по срезанию кочек на забо
лоченных лугах и ’уничтожению 
кустарника. Начали действовать 

новые станции в северных рай
онах.

В первом квартале текущего 
года хорошо поработали мелиора
торы Кожевникошской станции. 
Они очистили от кочея и кустар
ников 460 гектаров лугов при 
плане 300 гектаров. Хорошие тем
пы взял коллектив Перво.майской

М к С . Он за три месяца провел 
нультуртехнйческйе работы на 
500 гектарах при плане 350 гек. 
таров. Успешно справились с за
данием Первого квартала по улуч
шению земель коллективы Усть- 
Бакчарской. Молчановской, Кар- 
гасокской ММС.

Однако не все станции в полной 
мере воспользовались блатоприят
ными возможностями. ГусевскаЯ 
ММС, например, культуртехниче- 
ские работы по улучтепкю лугов 
и пастбищ провела лишь на пло
щади 159 гектаров прш Плане 
400. Не оправились' с кварталь
ным заданием коллективы Том
ской. Кривошеинской, Колпашев- 
свой, Парабельской и Бакчарокой 
станций. Чердатская М М С хотя и 
выполнила квартальный план, но 
оаботала без должного подъема. 
Много времени упущено на раа- 
говоры о том, выгодно или нет ве
сти зимой работы по улучшению 
сенокосов и пастбищ.

В этом году коллективам ма
шинно-мелиоративных станций 
пцедстоит выполнить большой 

объем работ- улучшить 14.300 гек
таров земель.' осушить 750 гекта
ров болот. Мелиораторы станций 
решили заготовить и вывезти на 
поля хозяйств 150 тысяч тонн тор
фа. Станциям заплавированы так
же земляные работы по строитель
ству дорог. Чтобы успешно спра
виться с заданием, нужна друж
ная работа каждого коллектива. 
Важно, чтобы вся техника исполь
зовалась с полной нагрузкой.

—  В этом году, —  сообщил за
ведующий областным отделом ме- 
.лчотацтог и водного хозяйства 
Н. Г. Маслов. —  мы -намерены 
значительно увеличить заготовку 
и вывозку органических удобре
ний на поля ~  торфа и перегноя. 
П.чан нашим предприятиям довели 
небольшой —  вывезти 15 тысяч 
тонн торфа. Но есть возможность 
доставить на поля не менее 150 
тьгсяч тонн органических удобре-
1ГНЙ.

С этой целью создаются спецн- 
агшък звенья по заготовке и вы
возке удобрений. Такое звено уже 
создано в Шегарском районе, а 
также создаются при Кожевш1ков-

сиой, Усть-Бакчарской, Бакчар- 
ской. Чердатской и Парабельской 
ММС. Этой работой они будут за
няты круглый год.

Для машинно-мелиоративных 
станций северных районов очень 
ответственная работа —  освоение 
лугов в пойме Оби. Поскольку па
водок нынче ожидается неболь
шой, првд-ставитсй возможность 
начать мелиоративные работы 
раньше.

Выше уже говорилось, - что идет 
провес становления ММС. За 
первый квартал М М С  освоили 
средств на .создацие производст
венной базы, строительство жилья 
198 тысяч рублей при плане 165 
тысяч. Особенно хорошо ведут 
строительство Усть-Вакчарская, 
Бакчарокая, Чердатская, Перво
майская станции. Однако медлен
но строят в М М С северных рай
онов. Не освоили в первом квар
тале значительные суммы Криво- 
шеинская, Колпашевская, Карга- 
сокская, Парабельская ММС.

Строительство в значительной 
степени сдерживается из-за не
хватки строительных материалов. 
По решению облисполкома для 
М М С было выделено 1 миллион 
685 тысяч штук кирпича. Но они 
получили только 420 тысяч штзщ. 
Не хватает железобетона.

На этот го1Д станциям выделено 
на капитальное вложение 860 ты
сяч рублей. Понятно поэтому, что 
необходимо всеми мерами разви
вать строительство.

Большой отряд мелиораторов 
работает в отделениях «Сельхоз
техники». Если 1̂Ногие машинно- 
мелиоративные станции только 
начали действовать, то отряды 
объединений «Сельхозтехника» 
имеют большой опыт по улучше
нию земель, они ведут •главным 
образом раскорчев'ку. В  минув
шем году мелиораторы «Сельхоз
техники» передали колхозам и 
совхозам 13 тысяч гектаров но
вых земель. На поля вывезено 
179 тысяч тонн торфа и перегноя 
при плане 150 тьгсяч тонн.

Значительно перекьтолнияи 
планы по улучшению земель Бак- 
чарское. Зырянское, Кожевни- 
ковское, Шегарокое, Парбигокое

отделения.
Но яекоторые отряды в 

лом году не вьЩолнили заданий. 
Так. Чаинское отделение освоило 
только 288 гектаров новых зе
мель при плане 500, Лоскугов- 
ское Томского района из 750 
гектаров освоило лишь 354 гекта
ра. На, 47 процентов выполнили 
план мелиораторы Перъо.майского 
отделения.

В первом квартале теггущето 
года отряды «Сельхозтехники» 
вели срезку кочек на лугах. Кол
лектив мелиораторов Каргасок- 
СК01Г0  объединения очистил от ко
чек 355 гектаров поймы, Ювалкн- 
ского отделения —  357 гектаров* 
Кожевниковского объединения —  
246 гектаров.

Но на ряде предприятий мелио
ративная техника простояла, иля 
использовалась не с полной на
грузкой. Вот яркий пример. Кар- 
гасококое объединение, имея 
100 тракторов С-100, освоило 355 
гектаров лугов. Между Те.ч Асн- 
новокое при наличии 14 тракторов 
такой же марки очистило от коцек 
лишь 184 гектара лугов. Зырян
ское объединение только в марте 
приступило к этой работе и осво
ило 60 гектаров. Совсем не рабо
тали на лугах мелиораторы Ча- 
инокого, Кривсшгеииского, Иарбиг- 
ского объединений. Всего 9 гек
таров очистили от кочек мелиора
торы Парабельского объединеншг. 
а Шегарское, имея 15 тяжелых, 
тракторов, срезало кочки лищь ,с 
90 гектаров.

Как Morfo это случиться? Есть 
ли контроль, за выполнением зада
ний. за использованием техники?

В этом году предприятия «Сель
хозтехники» получают новые ма
шины: 17 мощных фрез, 26 трак- 
торо® Т-74, тракторы С-100 с на
весными орудиями (корчевателя- . 
ми. кусторезами), корчевальные 
машины, 10 тракторов ДТ-75, ко
торые можно использовать на бо
лотах, на пахоте раскорчеванных 
площадей.

Надо ли говортпъ, как важно, 
чтобы эти мощные машиньг ис
пользовались в полной мере.

Третий год мелиораторы пре
творяют в жизнь решения май
ского Пленума ЦК КПСС. Их 
долг расширять грани мелиора
ции, вводить в строй все новые 
массивы не используемых рацее 
земель, сделать щедрым каждый 
гектар.

М. М А Л Ь Ц Е В .

зрелость. Она нашла свое развитие скрго горкома партии, учиться в ве' 
и у  нее, и у многих других наших черней школе рабочей молодежи,
коммунистов лишь после того, как 
партком стал внимательнее прислу
шиваться к критическим замечани
ям. пред.чожениям ' трудящихся, 
стал энергично; добиваться устране
ния отагечейиьгх' ВедРстатков, внед
рения добрых ' Предложений.

Показательно, что к i коммуни- 
С,там, в цеховые организации, в 
партком завода стали чаще обра
щаться со своими предложениями 
рабочие. Поднялся авторитет пар
тийных организаций.

Новая система ткканированйя и 
экономического сти.мулирования (а  

мы по ней работаем °уже второй год) 
поставила перед падакомом новые 
задачи. Главное —  добиться, чтобы 
инициативным стал каждый член и 
кандидат в члены,-JRn(X!, каждый 
рабочий. Это можяо1сделать посред
ством повышения яЛоевнтости цехо
вых парторганизаций и партийных 
.групп, у  руководства ими должны

'СТОЯТЬ боеспособные коммунистн."
„Вот почему и пеР|!Д отчетно-выбор
ными собраниям}#; во время них 
очень остро обсуждался вопрос о 
будущих вожаках. Состав партийных 
бюро, секретарей заметно обновил

ся за счет энергичных коммунистов. 
А они в свою рЧе'^^дь начали раз
вивать инициативу,,!|[стальных. В 
связи с этим не itfoj^ не рассказать 
о таком случае. Как-то в партком 
завода пришел с . жалобой рабочий 
Александр К.
- —  Работаю я нещ охо, сказал 

он тогда. —  Не пью;, не прогуливато, 
учусь на вечернем отделении инсти
тута. А партийная 0|ганизацйя цеха 
вынесла мне взыскайте. И . за что? 
За то, что те, кто работает со мной, 
допускают нарушения. Правильно

участвовать в работе совета содей
ствия семье и школе. Именно ее 
усилиями бригада токарей-часовщи- 
ков Е. А. Орлинской, в которой со
стоит и гов. Быкова, стала передо
вым коллективом на заводе, к от
крытию Х1¥ . съезда профсоюзов 
СССР за два месяца вьгаолнила 
трехмесячную программу. Поговори
те с Эльвирой Борисовной о ее де
лах, и она всегда поведёт речь не 
о, себе, а о товарищах по бригаде, 
их успехах, порадуется за бригади
ра Евгению Антоновну Орлшекую, 
недавно ставшую кандидатом в чле
ны КПСС.

И таких иниц}}ативных комм^цгас- 
тов у  нас много. Это и рабочий це
ха 3, член парткома В. М. Во
ронович, это и старший мастер И. X. 
Чудзин, и депутат об.тастного Со
вета депутатов трудящихся А. П. 
Мезенцева, и бригадир литографов 
Н. Т. Минушкин, возглавляющий це
ховую комиссию- по работе с под
ростками.

Мы подробно рассказываем о на
ции .лучших людях на собраниях, в 
многотиражной газете, в передачах 
местного радиовещания, равняем 
на них остальных трудящихся. В  
конце минувшего года по рекомен^ 
дации парткома прошли цеховые со
брания, обсудившие вопрос о вы
полнении коммунистами 'уставных 
требований.

Большой интерес заводской пар
тийной организации вызвала прово
димая редакцией газеты «П равда» 
дискуссия: «Коммунист в своей ор
ганизации». Многие статьи, опубли
кованные в ходе этой дискуссии, 
стали предметом обсуждения на це
ховых собраниях. В практике рабо-

Х р о н и к а  
парт ийной ж и з н и

Учиться у Ленина
Каргасокекяй райком КПСС  

провел теоретическую конфе. 
ренцию на тему: «Ленинский
стиль в работе». Ее участники 
обсудили доклад се1фетаря рай
кома партии Н. В. Савина «Л е 
нинские принципы партийного 
руководства». На конференции 
выступили заведующий отделом 
пропаганды и агитации райкома 
Н. Н. Деев, председатель рай
исполкома И. А . Костарев, ди
ректор рыбозавода И. Н. Сенчи- 
ло, председатель районного 
комитета народного контроля 
А . П. Девятов, персональный 
пенсионер М. И. Худяшов, ди. 
ректор вечерней школы М. И. 
Гуляев. И. ВО РО Н О В.

Семинар атеистов
Колпашевский горком пар

тии провел семинар лекто
ров и агнтаторов-атенетов. Уча
стники семинара прослушали 
.лекции «Отношение КПСС и 
Советского государства к рели
гии и церкви», «Советское за
конодательство о религии и 
церкви». «К ак  возникла рели
гия», «В , И, Ленин о религии 
и церкви*. С лекциями высту
пили нештатные лекторы обко
ма КП СС 8. В. Тютев и Т. А . 
Михайлова. С  докладом «Родь  
се.мы» и школы в атеистическом 
воспитании детей» выступил 
директор Тогурской средней 

школы А . Н. Хатников.
М. БИ РЮ К О В.

Слет ударников

коммунистического
труда

в  селе Первомайском состо
ялся слет ударников коммуни
стического труда. На слете с 
докладом о задачах по развитию 
движения за коммунистический 
труд выступил заведующий от
делом пропаганды и агитации 
райкома КПСС А . П. Рауд- 
сепп.

Участники слета обменялись 
опытом. в. Н Е Б Е РА -

П Р Е Д П Р И Я Т И Е  И Р Е Ф О Р М А  ■

СТРОГИЙ СПРОС ХОЗРАСЧЕТА
В разделе «И епрож койитл^  

ные расходы», годового отчета 
фабрики есть пункт: «Ш трафы  
уплачены». Предприятие пла
тит штрафы по многим причи
нам: за невыполнение плана 
поставок продукции, за постав
ку, яродукцйи, не соответствую
щей нарядам или образца.ч, за 
простои транспорта сверх норм, 
перерасход электроэнергии... 
Все они ложатея тяжелым гру
зом на себестоимость. Как след
ствие —  уменьшение прибыли, 
поощрительных фондов. То 
есть это чистые убытки пред
приятия.

В прошлом году мы уплати
ли 11,1 тысячи рублей штра
фов. К общей сумме реализо
ванной продукции они состав
ляют 0,1 процента. Что 
оснащают ш гр ^ ы  для фаб
рики и покупателя, кто ответ
ствен за них? Из 11,1 ты
сячи рублей 0,7 тысячи упла
чено за низкое качество изде
лий. 3,2 тысячи— за невыпол- 
недае планов поставок, 6,2 ты
сячи рублей— за безнарядную 
поставку изде-тий. Перечислен
ные суммы имеют как бы двой
ное содержание.

С финансовой точки зрения 
0,7 тысячи рублей-^мелочь. Но 
представьте тех людей, кото
рые купили наши недоброкаче
ственные изделия, их испорчен
ное настроение, представьте 
людей, которые не могут при
обрести новую вещь— мы недо
дали магазинам, —  и вы уже 
не будете считать суммы штра-

Д В А Д Ц А Т И
ТЫСЯЧНИКИ

фов незначительными. Борьба 
с ними —  борьба за выполне
ние своего датга перед общест- 
®о.м.

Значит, веем кол?!вктивам 
необходимо нести ответствен
ность за выполнение договоров. 
Пока же все штрафы списыва
ются целиком на произвощетво. 
Ответственность распространя
ется как будто на всех, а прак
тически совершенно исчезает. 
Вот пример. В  январе^ мы от
правили своему новому поку
пателю —  городу Красноярску 
—  на 45 тысяч рублей неза- 
казанной продукции. Ошибка 
работников отдела сбыта доро
го обойдется всему коллективу 
фабрики. Лично же работники 
отдела сбыта не несут никакой 
материальной ответственности.

Неудачно строятся н отно
шения с томскими покупателя
ми: мы своевременно не полу
чили спецификации изде.тий 
почтя на 230 тысяч рублей. 
Это скажется на планировании 
производства.

Я начал с примеров работы 
отдела сбыта потому, что пока 
эта служба не перестроилась. 
Сегодня в ней должны рабо
тать не «пробивные спецы», а 
гра.мотные технологи н экодо-
МИСТЬ!.

Причиной Штрафов может 
быть J и неритмичная работа 
цехов, погоня за общим объе
мом продукции в ущерб но
менклатуре и качеству изде
лий. Бороться с проявлениями

неднсциплинированностя луч
ше экономическими, а не ад.ми- 
нистративными методами. По
этому все цехи фабрики пере
ведены с апреля на хозяйствен
ный расчет. Коллективам цехов 
будут доводиться задания по 
объему и ассортименту изде
лий, их сортности, себестоимо
сти, фонду зарплаты. От вьшол- 
нения плановых заданий будет 
зависеть и размер пре.мий кол
лектива.

ДЛЯ того, чтобы заннтерес^* 
вать в выполнении задания по 
номенклатуре, стоимость мате
риалов не учитывается в зада
ниях (она учитывается лишь в 
заготовительном цехе), то есть 
теперь более выпукло замет
ны TOynoBbie затраты самого це
ха. Для тех же коллективов* 
которые не справляются с зада
ниями, подводят других, пред
усмотрены штрафные санкции. 
Их могут предъявлять цех Це
ху. Штрафы ложатся на себе
стоимость продукции, знатат, 
и на размер поощрения, ирн 
такой системе за непроизводи
тельные расходь} всегда будет 
отвечать коякретаый коллек
тив.

Хозяйственный расчет но. 
зврлит нам улучшить экономи
ческие показатели, повысит 
ответртвеаность каждого р^си  
чего перед покупателем.

Д. КУ ЧИ Н , 
главный бухгалтер швейной 

фабршт.

П о  с л е д а м  н а ш и х  

в ы с т у л  л  е н и й К Р И Т И К
в  одном из мартовских номе

ров вашей газеты был опубли
кован материал рейда печати 
иод заголовком: «Весенние хло
поты»— о проверке готовности 
к весенне-полевым работам в 
совхозах Мрлчановского райо
на. В  нем отмечалось, что в под
готовке к севу сделано немало, 
В  освовном завершен ремонт 
техники, запасено достаточное 
количество хороших семян. Но. 
К сожалению, в ремонте почво
обрабатывающих и посевных 
машин есть ряд упущений. Б  
частности, критика была на
правлена в адрес механизато
ров Гришинской фермы совхо
за «Молчановский». В  этом же 
совхозе плохо обстояло дело с 
подготовкой кадров. В  обоях 
совхозах района не было нача
то протравливание хсемян. От
мечались и другие недостатки.

Послё проверкн прошло до

статочно времени, в вот мы 
снова в совхозе «Молчавов- 
ский». Заметим сразу: критика, 
как говорится, попала в цель. 
В  хозяйстве сделано многое 
для того, чтобы хорошо подго
товиться к севу. Многое, но не 
все.

Взаимопроверки, проведен
ные механизаторами соседних 
ферм, помогли выявить недо
делки в ремонте техники. В 
настоящее время они ликвиди
рованы почти на всех фермах. 
Что касается Гришинской, то, 
как сообщили главный агроном 
совхоза К. П. Мукомолов и уп
равляющий фермой Л . А . Про- 
копчук, материал рейда обсуж
дался на общем профсоюзном 
собрании фермы. Вновь были 
осмотрены все бороны и сцеп
ки. Плуг, на котором работал 
К. Майоров, отремонтирован. 

Сеялка О. Кальмая также при

ведена в яснравность. Однако 
до сих пор не завершен ремонт 
двух кукурузных н одной туко
вой сеялок, загрузчиков семян, 
катков. К этому следует доба
вить, что техника на Гришин
ской ферме по-прежнему хра
нится бесхозяйственно.

В совхозе «Молчановский» 
состоялся пятидневный се
минар механизаторов. Н а нем 
были изучены все вопросы, 
касающиеся технологии про
ведения весенне-полевых ра
бот. На днях проведен семинар 
бригадиров транторио-полевод- 
ческих бригад, сеяльщиков, 
учетчиков, кукурузоводов и 
картофелеводов.

Завершена учеба мехаяяза- 
торов в совхозе «Туягусов- 
ский». На Прогрессовской, 
Тювинскрй, Колбинской фер
мах полным ходом ведется про
травливание семян. А  вот под

готовить нужное количество 
ещепок для комплектования а:г- 
регатов в борон здесь так и не 
смогли.

Передовые механизаторы 
Колбинской фермы —  брига
дир тракторной бригады У. В.
Ваверс, тракторист-комбайнер 

А . М. Ковалев, тракторист 
И. П. Кондрашов и другие —  
выступили в районе инициато
рами соревнования за безава
рийную работу На севе, за про
ведение полевьк работ в сжа
тые сроки, за строгое соблю
дение агротехнических требо
ваний, за экономию горючих и 
смазочных материалов. Этот 
почин горячо, поддержан меха
низаторами обоих совхозов. 
Сейчас они начали прибивку 
влаги.

В эту посевную кампанию 
колбинцы организуют работу 

двух агрегатов без сеяльщиков.

Е Л Ь
Унравленне еея-чкой. будет Про
изводиться е помощью гидро
системы трактора. Значит, от
ветственность тракториста за 

качество сева намного возра
стет.

Есть новшества и на других 
фермах. Так, на Прогреесов- 

ской ферме создан сцеп из 
•трех сеялок. На днях новаторы 
^ссказалн  об этом усовершен
ствовании на совещании меха
низаторов района. Видимо, но
вый сцеп будет применяться в 
в других хозяйствах.

Итак, критика помогла мол- 
чавовцам лучще подготовиться 
к полевым работам. Йровег 
сти сев за 8 — 10 дней —  та
кую задачу доставили перед со
бой механизаторы Молчанов- 
ского района.

М. Д ВИ Н Я Н И Н О ВА, 
ваш нештатный коррес

пондент.

Бригадир малой комплексной бригады Владимир Васильевич Жгу. 
нов из Березовского лесозаготовительного пункта в январе этого го
да выступил на страницах районной газеты по поручению коллекти
ва бригады с открытым письмом ко всем коллективам ксмплексньга 
бригад Парабельского леспромхоза с призывом включиться в сорев
нование 20-тысячннков, Он сказал, что имеются все возможности при 
высокопроизводительном использовании техники давать выработку не 
меньше, чем у  соседей —  лесозаготовителей из Каргасокского 
района.

Соревнование за 20 тысяч кубометров леса бригада Жгунова счи
тает лучшигл подарком заготовителей Парабельского леспромхоза 
тОО-летию со дня рождения основателя Коммунистической п ар и т  и 
Советского государства В. И. Ленина.

Итоги за первый квартал показали, что бригада не бросает слов 
на ветер. При плане 4.000 кубометров ими заготовлено 5.069.

Н А  СН И М К Е (слева направо): помощник вальщика М. Ураков, 
вальщик М. Н. Коршунов, бригадир В. В. Жгунов и чокеровщик 
К. М . Тазов. „  „

фото Б. Иванова,
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Родному городу— высокую культуру  | Q НЕРАСПРОСТРАНЕНИИ
I Я Д ЕРН О ГО  О РУЖ И Я
3

I п р е с с - к о н ф е р е н ц и я  S М И Д  С С С РП Р О  Т и в Т Е Ч Е Н И Я
Лето внесет новые коррективы 

красоты в облик города. Только в 
Кировском районе Ляжет на улицы  
десять километров асфальта. На 15 
километров протянутся асфальтиро
ванные тротуары. Еще на тыся
чах квадратных метров за^ленеют  
газоны. Вырастут два бульвара по 
проспекту Фрунзе.

Многие коллективы заранее под
готовились к летнему благоустрой
ству и с первых же теплых дней 
взялись за дело.

По заказу завода «Сибэлектромо- 
тор» из подмосковных лесов прибы
ли в наш город серебристые елочки. 
Кз вагона они сразу перекочевали на 

(Заводскую территорию, на проспект 
'Кирова. Рабочие озеленительнего це-

Н. В. Глушков и В. А . Зуев (на  
снимке) вместе е другими садили эти 
подмосковные красавицы.
. Коллектив предприятия ревност
но относится к чистоте и порядку на 
улицах. Многое здесь сделано в  
юбилейном году. И нынче рабочие 
намерены выполнить планы. Завезе
но 800 тонн торфа, более 1.000 ку
бометров гравия. Подготавливается к 
асфальтированию улица Енисейская.

Большую работу по благоустрой
ству проводят коллективы маномет
рового завода, завода режущих инст-

•4

й 1

J? Ч -к

Подмосковные красавицы — = 
ся на томской земле.

рументов, гормоязавода, ТЭМЗа, за
водов математических машин и пиво
варенного, ГРЭС-П.

Если бы все коллективы были 
столь заботливы! Территория овощ^ 
ной базы горплодоовощторга по 
улице Ягодной. Вероятно, со дня 

организации ее коллек
тив ИИ разу не устраи
вал субботников. А  ес
ли таковые и были, то 
лишь на бумаге, ибо на 
облике территории они 
не отразились. Грязный 
асфальт пестрит капу
стными листьями,
апельсиновыми и бана- 
новьгаи корками дав
них нривазоБ. Шоферы^ 
разъезлсая по огромной 
территории базы, с тру
дом маневрируют меж
ду грудами ящиков, куч 
х.тама.

ТИРиЭТу, трестам 
sToMCKH р о м е т р  о й » ,  

«Томск ж и л с т р о й » ,  
строительным управле
ниях! и субподрядным 
организациям также по
хвалиться нечем. Ма.чо 
того, что почти совсем 
не занимаются благо- 
-устройсгвом,— они вно
сят беспорядок, уяич-

г .  ̂ то'жаюг то, что сделаноТранш ейные узоры  на асф альте— у в ы н е  „„тгялш 
новый метод «благоустройства. Авторы  эхо- " ^ * “ *** других, 
то очередного художества —  управление во- Вот возмутите.чьные' 
допровода и каналйзационного хозяйства. • факты.

Начальная
• ..........

трехлетка
Новые программы обучения, 

которые будут введены в шко
лах в 1969 году, существенно 
отличаются от ныне действую
щих. Они предусматривают бо
лее высокий теоретический 
уровень преподавания, повы
шенные требования к учителю и 
умщемуся. Существенно меня- 
юфя формы и методы црепода- 
ваШ1я. Программы эти прошли 
экспериментальную проверку.

На обучение по новым про
граммам с 1 сентября. 1968 года 
переходят школы Колпашевско- 
го района, школы Хо(№ 12 и 47 
г. Томска н по два класса в 
каждом районе. Цель —  подго
товиться к последующему по
всеместному переходу.

Учителя начальных классов 
испытывали значительные 
трудности в работе по этимпро- 
грамма.м в основном потому, 
что имели недостаточную теи. 
ретическую подготовку, исполь
зовали старые методы. Это за
ставило отделы народного об
разования принять меры по по
вышению теоретической и ме
тодической подготов1{и всех без 
исключения учителей началь
ных классов, Коллегая Мини
стерства просвещения РС Ф С Р  
утвердила специальный план 
курсов и семинаров. Однако 
курсы окажутся эффективными 
в том случае, если им будет 
предшествовать большая само
стоятельная работа «каждого 
учителя, изучение новых про
граммных требований, научной 
и .методической литературы. , 

Мы считаем необходимым 
уже в этом учебном году во 
всех ' школах организовать уче. 
бу преподавателей. Руководство 
ею должны возглавить директо
ра школ и районные методи
ческие кабинеты: периодически 
устраивать лекции, консульта
ции, собеседования. Основное 
содержание самостоятельной 
работы —  это изучение требо
ваний новых программ.

Переход на трехлетнее на
чальное обучение —  дело серьг< 
езное. требующее теоретиче
ской, методической и организа
ционной подготовки, Посещение 

' многих школ области убеждает 
нас В том, что руководители ря
да отделов народного образо- 
ваивя. том более школ, не 

'поняли всей ответственности го
товящегося мероприятия.

Л . С УС О ЕВ А , 
заведующая кабинетом ин
ститута усовершенствова
ния учителей.

серебристые ели —  дроцисывают-
“  ' - V,"' ^   ̂ . "„jr-

Трудно представить, что этот участок улицы Усова был заас
фальтирован и озеленен.

щ

Понадобилойь руководитёлям уни
верситета провести кабель по пере
улку Заводскому в прошлом году. 
Быстро вскрыли только что уложен
ный асфальт, провели кабель и... 
успокоились.- А  на вопрос —  когда 
восстановят разрушенный участок 
дороги недоуиетго отвечают:

—  Мы не сами копали. Подрядчи
ки. С них и спрашивайте.

А  с подрядной организации взят
ки гладки —  расформировалась.

В 1965 году коллектив завода 
«Сибэлектромотор» заасфальтиро
вал и привёл в порядок улицу Усо
ва около своего общежитии. На бла
гоустройство било затрачено 13  ты
сяч рублей. Теперь эти деньги счи^ 
тают потерянными. Да и не только в 
деньгах дело. Не успел подсохнуть 
как следует асфальт, не успели за
зеленеть газоны, как сюда явились 
строители С У -1 3  «ТомШсжилстроЯ» и 
стали сооружать жилой дом. Каков 
здесь и по сию пору порядок, можно 
убедиться, взглянув на снимок. Стро
ители прихватили площадку куда 
большую, чем положено, раскидали 
кучи хлама вблизи общежития, жи
лых домов, потеснив и ребятишек 
заводского Детского садика. Восполь
зовавшись беспорядком, жители со
седних домов тоже устроили здесь 
свалку. Грязь с  этой стройки плы
вет на улицу Нахимова и проспект 
Кирова. Дорога настолько загромож
дена строительными отходами, что 
шоферы грузовых машин вынужде
ны ездить по газону и ' тротуарам. 
Руководители «Сибэлектромотора» 
не могут найти управы на винов
ных.

Плакали денежки —  8  тысяч 
рублей, потраченные на асфальтиро
вание солидного участка по улице 
Артема. Строители этого же треста 
умудрились так заляпать асфальт, 
что даже не догадаешься, был ли он 
здесь.

А  теперь взгляните на нижний 
СН1Ш 0К. Нетрудно догадаться, что 
здесь прокладывали, канализацион
ную трассу. Дело, конечно, нужное. 
Только непонятно, почему руководи
тели управления водопро'вода и кана
лизационного хозяйства решили ко
пать после того, как улицу заасфаль
тировали. Буквально навстречу им 
по этой же улице, М. Горького, не
давно приведенной в порядок, вось
мое спецуправление облремстрой- 
треста тянет теплотрассу.

Тресты «Томскжилстрой» и 
«Томскпромстрой» больше, чем дру
гие предприятия, раскапывают, уро
дуют улицы, уничтожают зеленые 
насаждения. Убытки, .причиненные 
трестами предприятиям, ущерб, на
несенный облику герода, не подда
ются’ подсчетам. Участки улиц На
химова, Советской, Учебной, Ягод
ной, проспекта Фрунзе и многие дру
гие в безобразном состоянии. Руко
водители TpecTi^B тт. Борисов и Крав
цов пренебрегают решениями сессии 
Кировского райсовета и исполкома. 
На них не действуют ни многочис
ленные устные и письменные преду
преждения, ни штрафы. В общего
родском доходе за чистоту и благо
устройство тт. BoipncoB и Крав
цов вместе с руководителями 
подчиненных им строительных 
управлений и участков упорно

идут, против течения. Ц р и ч ^  дела
ют это с таким рвением, словно за
дались специальной целью разру
шать, захламлять. Удивительную  
снисходительность к ним и им подоб
ным проявляют работники гориспол
кома, в частности, работники управ
ления главного архитектора. С их со
гласия вписываются новые дома, ло
жится асфальт на дороги, вырастают 
саженцы, прописываются на буль
варах газоны. С их же согласия все 
это некоторое время спустя рушится. 
Одним словом, левой рукой подписы
вают план благоустройства, правой 
— запланированное разрушение. Та
кое руководство непонятно вдвойне 
— ведь город застраивается по гене
ральному плану, и каждая строи- . 
тельная площадка санкционируется 
задолго до того, как здесь ляжет ас
фальт, протянется газон или вырас
тут деревья, А  почему, собственно, 
не предупредить людей: «Н е  садите 
здесь деревья, не асфальтируйте по- . 
ка. Вот построят дом, проведут ком- 
■муникации, тогда —  пожалуйста».

Такого разумного^ государственно
го подхода пока нет ни у  руководи*, 
телей строительных организаций, ни 
у  работников горисполкома, отвеча
ющих за облик города. А  потому нет 
на улицах .того порядка, о котором 
мечтают и за который борются то
мичи.

А. БЛЕДНОЕ —  заведующий Ки
ровским райкомхозом; А. ВАРЛА- 
ЧЕВ— председатель комиссии по 
благоустройству и строительству 
дорог Кировского райсовета; Г, ГА

ЛАНОВА — наш корр. 
Фото Ф. Хитриневича.

: 22 апреля в Министерстве
I иностранных дел СССР состоя- 
: лась пресс-конференция для со- 
: ветских и иностранных журна- 
: листов, на которой заведующий 
: Отделом печати МИД СССР Л. М.
■ Замятин огласил заявление по 
: вопР’оеу о нераспространении 
5 ядерного оружия.
: В документе говорится, что
! 24 апреля начинает работу про- 
• долженная XXII сессия Гене- 
: ральной Ассамблеи ООН. Основ-
■ ная задача сессии —  рассмот- 
j реть доклад Комитета 18 го- 
: судзрств о подготовленном в Ео- 
; митете проекте Договора о нерае- 
j пространений ядерного оружия, 
I явившемся результатом длитель-
■ пых и сложных переговоров.
! Мы придаем важное значение 
I предстоящей сессии Генеральной 
1 Ассамблеи, поскольку она до.э- 
i жна явиться тем завершающим 
j этапом в дискуссии по нераспро- 
I странению ядерного оружия, пос- 
I ле которого государства смогут 
I перейти непосредственно к под- 
I писанию международного согла

шения по этому исключительно 
ваягному и созревшему для свое
го решения вопросу.

В настоящее время имеются 
все возможности, чтобы в бли
жайшее время заключить до
говор о нераспространении. Ко
митет 18-ти в срок, определен
ный Генеральной Ассамблеей 
ООН, представил ей проект до
говора, который в соответствии с 
рекомендациями Ассамблеи эф
фективно решает задачу нерае- 
пространения и закрывает все пу
ти к расширению круга стран, 
обладающих ядеряым оружием. 
Этот проект отражает точки зре
ния широкого круга, государств 
на то, как практически должна 
быть решена проблема нераспро
странения, е тем, чтобы заклю
чаемый договор, еодЕчетвуя ук
реплению межл-народного мира 

и безопасности, в то же время 
обеспечивал интересы всех госу
дарств, заинтересованных в бес
препятственном развитий мирно

го использования ядерной энер
гии.

Успешное завершение работы 
над проектом договора —  это 
следствие упорных усилий мно
гих государств, масштабы кото
рых далеко выходят за рамки Ко
митета. Каждое' его положение 
было подвергнуто тщательному и 
всестороннему анализу. И сего
дня мы с удовлетворением можем 
отметить, что главные статьи до
говора, составляющие его основу, 
встречены с одобрением большим 
числом государств.

В заявлении подчеркивается, 
что большой вклад в дело успеш
ного завершения выработки про
екта был сделан Советским Сою
зом и другими социалистически
ми странами. Еще в 1965 году 
вопрос о нераспространеиии ядер- 
■ного оружия был внесен совет
ской делегацией в повестку дня 
Генеральной Ассамблеи. Этот шаг 
Советского правительства встре
тил одобрение со стороны пред
ставителей развивающихся стран 
Азии, Африки и Латинской Аме
рики и тех капиталистических 
государств, правительства кото
рых трезво оценивают опасные 
последствия дальнейшего рас

пространения ядерного оружия 
по земному шару.

На следующий год, по инициа
тиве СССР, XXI сессия Генераль
ной Ассамблеи приняла резолю
цию о том, чтобы ни одно госу
дарство не предпринимало ка
ких-либо шагов, которые могли 
бы затруднить решение этой зада
чи.

XXIII съезд КПСС назвал ре
шение проблемы нераспростране
ния одним из самых важных дел 
в борьбе за укрепление мира и 
разрядку международной напря
женности, Эта точка зрения была 
поддержана другими социалисти
ческими странами. ..

В заключение Л. М. Замигян 
ответил на вопросы корреспон
дентов.

(ТАСС ).

I Ц и к л о н  н а д  З а б а й к а л ь е м

imin руБежн

= . ЧИТА, 22 апреля. (Корр. ТАСС 
Л. Фадеев), Необычна нынче вес- 

Е на в Забайкалье. Еще в начале 
S марта прошел здесь первый 
i  дождь. В последние дни апреля 
S температура воздуха днем под- 
S пималась до 15— 18 градусов. 
S Хлеборобы готовились к севу. А 
S  вчера утром пошел сильный 
5  дождь, сменившийся затем мок- 
S рым снегом. К полудню над неко- 
=  торыми районами Забайкалья ио- 
§  неслись снежные смерчи.
§  Впервые за последние 35 лет 
§  в Забайкалье выпало такое боль* 
S шое количество осадков: в неко- 
5  торых районах области за сутки

— четырехмесячная норма. Снеж
ный покров достиг 25 сантимет
ров.

Из центральных усадьб колхо
зов и совхозов вьппли трактор
ные и автомобильвде поезда с 
кормами и людьми. Впереди их, 
расчищая снежные заносы, идут 
бульдозеры и автогрейдеры. Они 
спешат на помощь животноводам 
в отдаленные чабанские стоянки.

В Чите и районных центрах 
области на расчистку от снега 
улиц и дорог вышли работники 
всех учреждений и  организаций, 
студенты, учащиеся.

СОБЫТИЕ ПЕРВОСТЕПЕННОЙ ВАЖНОСТИ П Л Е Н У  М Ц К
КОМПАРТИИ ЦЕЙЛОНАРА В А Л П И Н Д И , 22 апреля. 

(ТАСС ). Закончившийся вчера ви
зит Председателя Совета Мини
стров С С С Р  А.\Н. Косыгина в Па
кистан расценивается пакистан
ской общественностью как собы
тие первостепенной важности. 
Дружественный и сердечный- при
ем, оказанный пакистанским на
родом главе Советского прави
тельства, еще раз продемонстриро
вал. что принципы дружбы и -все
стороннего сотр5’’дничества, ха
рактеризующие отношения меж
ду двумя странами. находят 
самую широкую поддержку всех 
слоев населения Пакистата.^

«Через своих почетных гостей 
мы передаей нашим советским 
братьям горячую любовь и уваже
ние стомиллионного народа Паки
стана», —  пишет «Хурриет».

Общественность страны и пе
чать приветствуют согласие совет
ской стороны содействовать Паки
стану в строительстве металлурги
ческого завода, атомной электро
станции и других про.мышленных

объектов, призванных сыграть 
большую роль в развитии нацио
нальной экономики.

Газета «М аш рик» отмечает, что 
Пакистан вынужден расходовать 
ежегодно 500 миллионов рупий в 
иностранной валюте на импорт 
стали. Создание металлургическо
го завода поможет пакистанскому 
народу сократить закупки стали за 
границей более чем наполовину. 
Советская помощь в строительст
ве таких важных объектов, как 
металлургический завод в Кала- 
багхе. атомная электростанция в 
Рупуре, а также других объектов, 
является ярким свидетельством 
все бо.чее углубляющихся и рас
ширяющихся отношений между 
двумя -странами, .  подчеркивает 
«М ащ ри к »..

«Советский Союз внесет боль
шой вклад в экономическое раз
витие нашей страны». —  пишет 
«Пакистан тайме», комментируя 
результаты переговоров мезкду 
Председателем Совета Министров 
С С С Р А. Н. Косыгиным н прези. 
дентом Пакистана Айюб Ханом.

КОЛОМБО, 22 апреля. (ТАСС). Ком
мунистическая партия Цейлона одоб
рила решения Консультативной 
встречи представителей коммунисти
ческих и рабочих партий в Буда
пеште.

На состоявшемся 1S—19 апреля а 
Коломбо пленуме ЦК КП Цейлона 
был заслушан доклад генерального 
секретаря ЦК Питера Кейнемана. Он 
охарактеризовал Будапештскую
встречу как «очень важное и реша
ющее событие в борьбе за единство 
и сплоченность международного ком
мунистического движения, а борьбе 
против империализма».

Будапештская встреча, сказал Кей- 
неман, убедительно показала, что 
«главным преобладающим и все бо
лее развивающимся направлением в 
международном коммунистическом 
движении является то, что способст
вует единству действий в боррбе 
против империализма и верности 
генеральной линии, выработанной 
совместно всеми коммунистическими 
и рабочими партиями на предыду
щих международных совещаниях».| 
После обсуждения доклада пленум 

ЦК Компартии Цейлона единогласно 
принял резолюцию, в которой одоб
рена деятельность делегации Ком
партии на Будапештской встрече. 
Пленум также одобрил й поддержал 
решения этой встречи и, в частно
сти, решение о созыве в Москве в 
нояЦре-декабре 1968 года междуна
родного совещания коммунистиче
ских и рабочих партий.

■
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‘ ИНДИЯ. В  Ришикеше (штат
Уттар-Прадеш) с помощью ССС Р  
сооружается завод антибиотиков. 
Предприятие оснащается современ
ными машинами советского произ
водства. Специалисты из Совет
ского Союза , помогают своим ин
дийским колДегам осваивать обо. 
рудованне.

Н А  СНИ М К Е: налаживание по
точной ЛИНИН в одном из цехов 
завода<

Ф ото в . Соболева.
{Ф отохроника Т А С С )-

«Ш:
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НАРОДЫ ОСУЖДАЮТ РЕЖИМ 
« Ч Е Р Н Ы Х  П О Л К О В Н И К О В » А пгаки патриотов не прекращаются

з а п а д н ы й  Б Е РЛ И Н . Не-
сколько тысяч западноберлинцев и 
греческих рабочих, занятых на ме
стных предприятиях, собрались на 
митинг протеста в связи с первой 
годовщиной военного переворота 
на Земле Эллады. Собравшиеся 
скандировали: «Свободу Греции!
Смерть фашизму!»

На транспарантах надписи: 
«Штыки и дубинки аргументы 
правительств, подавляющих на
род», «Долой фашистскую дикта
туру НА'ТО!»

Требуя восстановления демокра
тии в Греции, многие ораторы 
указывали на ту роль, которую 
сыграло Н АТО  в создании режима 
«черных полковников». Они требо
вали от правительства Ф РГ  пре
кратить оказывать, „помощь афин
ской хунте.

КОПЕНГАГЕН . «Н А Т О  —  по
кровитель фашизма», «Ц Р У  —• 
фабрика диктатуры», «Долой воен- 

. ную хунту!» —  под этими лозун
гами прошла в, Копенгагене демон
страция протеста против режима 
военной диктатуры в Греции. В  
демонстрации приняли участие не
сколько тысяч человек.

ВЕКГА. Митинг солидарности С 
греческими демократами состоял
ся в австрийской сто.чице. Пред
ставители общественности —  сту
денты, бывшие участники австрий
ского движения сопротивления —  
заявили на митицте.. решительный 
протест против т ерр о р ав о ен н о й  
хунты на Земле Эллады,..

Демонстранты распространили 
ТЫСЯЧИ листовок, содержавших 
призыв усилить борьбу за свободу 
в Греции, против американского 
империализма и неонацистской 
опасности в Европе. ■

ВАШ И Н ГТО Н , У  Белого Дома 
' состоялась Демонстрация протеста 
' против поддержки правительством 
С Ш А  военно-фашистской хунты в 
Греции.’ Напротив ' рёзиденций-ime- 
зидента С Ш А -в а :  площади тЛа- 

I фаВета выстроились пикетчики. В 
I рутках'У'Них''плакаты: ■ «С Ш А  --- ; 
I прекратите' помощь греческим | 
I фашистам!», «Освободить всех' по- ; 
’ литических заключенных!» II ■ Участники демонстрации напра- ' 
вили президенту Джонсону ' тюь- 
мо, в котором решительно осуж
дают греческую военную хунту.

(Т А С С ).

П А РИ Ж , 22 апреля. (Т А С С ). 
Во многих районах Южного Вьет- 
на.ма продолжаются упорные бон 
между регулярными частями На
родных вооруженных сил освобо
ждения Южного Вьетнама и под
разделениями американО’Сайгон- 
ских...войск. По сообщёяйЮ сайгон- 
скогр ’ корреспондента агентства 
ФрайС Пресс, сегодня утром пат- 
рко'Ты подвергли обстрелу пози
ции сайгонских и южнокорейских 
войск близ Сайгона и в районах к 
северу от него. В результате об
стрела подразделения войск про- 
4 _ивника понесли потери.

Сегодня же артиллерийскому 
обстрелу патриотов подверглись 
сайгонские войска в районе горо
да Хюэ.

Подразделения Народных во
оруженных сил освобождения 
предприняли вчера при поддерж
ке артиллерийского и минометно
го огня атаку против американ
ских н южновьетнамских войск 
проводящих операцию в провин
циях, окружающих Сайгон. Мино
метному обстрелу подверглись 
семь лагерей сайгонских войск, 
два лагеря американских войск и 
база южнокорейских войск.

П и Р А Т с к и Й А к Т
К А И Р , 22 апреля. (Т А С С ). 

Израильские военные катера со
вершили пиратское нападение на 
.египетские рыболовные суда, на
ходившиеся-з открыто.м море , не
далеко ■ от Порт-Саида. Три судна, 
на борту которых находилось 
26 египетских рыбаков, захваче
ны, сообщает корреспондент газе
ты «Аль-ахрам » из Порт-Саида.
: Рыбаки с 18 других судов.

которые возвратились в.' Порт-Са
ид, сообщили. Что 13 апреля они 
зани-малнсь ловом рыбы в районе 
Эль-Ариша. Во второй, половине 
дня неожиданно появились изра- 
ИЛщ;:ННе.., военные катера, и ста'ли 
преследовать. египетских рыбаков.

Погоня длилась три' часа. Еги
петское . судно ■«Ас-сеид. Сцрбийя»  
было- задержаноизраильтянами. 
На борт поднялись. вооруженные

Ожесточенный бой произошел 
вчера в Годаухо (60 кило.мегров 
северо-западнее Сайгона), где бой
цы НВСО атаковали позиции аме
риканских и южновьетнамских 
войск. Американское командова
ние было вынуждено вызвать 
авиацию для поддержка своих 
подразделений-

Патриоты атаковали также ряд 
постов марионеточной армии на 
дороге №  4, связывающей Сайгон 
с районами в дельте реки Меконг. 
Две’ роты сайгонских войск, пы
тавшихся спасти положение, по
несли значительные потери.

автоматами израильские матросы 
и,силой заставили капитана вести 
судно к израильскому берегу. По 
свидетельству возвратившихся ры
баков, два других судна . в.месте 
с командами также были захваче
ны израильтянами.

Как сообщает агентство «.А.ссо- 
щиэйгед пресс», отмечает «А ль - 
ахра.м», израильские власти пор
та' Ашдод подвергают захвачен
ных 15 апреля египетских- рыба
ков допросу.

П о с" ' Л а н И е 
американскому 

н а о д у
:'Б'

ХАНОЙ, апреля. (T A C e i. 
Южновьетнащекий KOiMHien защи
ты мира обратился с посланием, к 
американскО(Му народу в связи с 
общенациональной кампанией за 

прекращение " войны во Вьетнаме, 
проводилюи в- С Ш А  с 21 по 30 
апреля.

В посланЯй/ переданном агент
ством В И А  со ссылкой агентства 
Освобождение, содержзится, в ча
стности, призыв к американскому 
народу потребовать от правитель
ства -СШ А ф'^зусловио прекратить 
бомбардировки' и другие военные 
акты против ДРВ, вывести а.мери- 
канские войска из Южного Вьет
нама, немедленно прекратить аме
риканскую агрессию , в Южном 
Вьетнаме и t. Д. ■

Провокации в районе 

д е м а р к а ц и о н н о й  

л и н и и  в К о р  е е
П Х ЕН ЬЯ Н , 22 апреля. (Т А С С ). 

Американские империалисты 21 
апреля в 17 часов направили под 
прикрытием броневиков более 50 
вооруженных лнц в район демар
кационной линии в Корее и совер- 
ши.ти вооруженный налет'на пост 
Народной армии. Об этом сообщи- 
.40 сегодня Центральное телеграф
ное агентство Кореи.

С 17 часов 21 апреля завяза
лась - многочасовая ожесточенная 
перестре'тка. . Войцы -Народной ар
мии дали "отпор' провокаторам и 
поЛностьк)" сорвали нх попытки.
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[ и С К ^ ' С С Т В О  П Р И Н Л Д Д Е Ж И Т  Н А Р В Д Ж  i
S  Этот великий ле- 
S  нинский завет зву- 
=  чит особенно акту- 

' Е  ально, когда вся 
Е  страна отмечает 98-га 
S  годовщину со дня рож- 
=  дения Владимира
S  Ильича Ленина. Заме- 
Е  чательно, что именно 
S  в эти дни проходит у 
к  нас в Томске музы- 
=  кальный фестиваль. 
=  посвященный этой да- 
Е  те.
Ш в  гости к Т0!мичам, 
S  как мы уже знаем, 
S  приехали Русская рес- 
S  'Публиканская акаде- 
S  мическая хоровая ка- 
”  пелла во главе с лау

реатом Государствен
ной премии, заслу- 
женны.м деятелем ис
кусств Р С Ф С Р  Алек- 
сандро.м Юрловым, 
народный артист
РС Ф С Р, лауреат Л е
нинской премии ком
позитор Георгий Сви
ридов, народный ар
тист РС Ф С Р, солист 
Больщого театра 
Александр Ведерни
ков, заслуженный ар
тист РС Ф С Р, лауреат 
международных кон
курсов скрипач Вале
рий Климов. Вместе с 
томским симфокиче- 
СКИ.М оркестром они 
приняли участие в

праздничном концер
те, состоявшемся 22 
апреля в помещении 
областного драмати
ческого театра. Про
грамма концерта от
крылась исполнением 
песни о Ленине компо
зитора Холминова. 
Удивительной цельно
стью большого ан
самбля (оркестр, хор, 
солисты) было отме
чено это исполнение.

Праздничная увер
тюра Дмитрия Шоста
ковича —  произ^де- 
ние, часто исполняю
щееся нашим симфо
ническим оркестром. 
Досадно, но на сей раз

оно прозвучало с 
большими ансамбле
выми погрешностями. 
Дирижер И. Ковалев 
не сумел уравновесить 
ансамбль между струн
ными и деревянно-ду
ховыми инструмента
ми. Сложилось впе
чатление, что главное 
в увертюре —  быст
рый темп. Очевидно, 
поэтому и не прозву
чала в унисоне побоч
ная тема у виолонче
лей, а поддержка вал
торн была несколько 
несвоевременной.

Скрипичный кон
церт Чайковского (ис
полнялись II и III ча

сти) давно завоевал 
большую любовь и по
пулярность у слушаге-. 
лей. Это лирическое 
сотанение глубоко 
и проникновенно было 
исполнено заслужен
ным артистом РС Ф С Р  
Валерием Климовым. 
Мягкий лиризм, вто
рой части концерта 
нашел у Климова 
очень верную звуко
вую палитру. В  ней 
нет ничего сентимен
тального. Она прозву
чала как рассказ о 
чем-то сокровенном 

-при очень скромном и 
верном подборе
средств выражения.

Финал концегрта —  
жизнеутверждаю щ и й 
мажорный апофеоз. Ра
дость! Радость от вос
приятия жизни. Такое 
впечатление осталось 

от исполнения Климо
вым финала скрипич
ного концерта Чайков
ского..

Великолепный эпи
зод праздничного ве
чера —  исполнение 
«Патетической орато- 
рииг> Георгия Свири
дова. Рёволюцйонный 
пафос поэзии Маяков
ского нашел в музыке 
Свиридова удивитель
но верное музыкаль
ное выражение. М а

стерство исполнителей 
было безупречным. 
Александр Ведерни
ков —  артист большо
го таланта. Он обла
дает очень ровным по 
диапазону и очень 
красивым по тембру 
голосом. Созданные 
им образы типичны и 
контрастны. Все хоро
вые эпизоды отлича
лись идеальной строй
ностью и красочно
стью звучания. В  
этом, несомненно, 
большая заслуга ху
дожественного руково
дителя капеллы Алек
сандра Юрлова. Мно
го хорошего можно

сказать в адрес том
ского симфонического 
оркестра, который 
принял участие в ис
полнении этого произ
ведения. Совместная 
работа оркестра с ка
пеллой ' под руковод
ством такого большо
го музьшаата, как 
Юрлов, принесет не
сомненную пользу на- 
ше.му симфоническо
му оркестру.

Нельзя не сказать 
и о замечательном 
контральто солистки 
капеллы Ирины Кор
ниловой.

Бурными аплоди
сментами приветство

вали участники кон
церта и зрители ав. 
тора оратории компо
зитора Г<еоргия Свири
дова.

Этой волнующей 
встречей завершился 
праздничный концерт 
фестиваля. Покидая 
зрительный зал, каж
дый унес с собой как 
програм.му жизни и 
деятельности строчки 
великого поэта:

Вашим, товарищ, 
сердцем и именем 

думаем, 
дышим, 

боремся 
и живем.

А . А Л Е К С А Н Д РО В .
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Он еще молод, главный врач 
Березовской участковой больницы 
Нарабельского района Евгений Се- 
лезов. На его участке —  три по
селка лесозаготовителей. С  уваже. 
нием, теплотой относятся сельчане 
к своему доктору. Это уважение 
заслуженное. Молодого врача ча
сто можно видеть в домах лесни
ков, на самых отдаленных лесоза
готовительных пунктах. Он нНте. 
ресуется бытом лесников, выступа
ет с лекциями и беседами, борет
ся за чистоту поселков.

Н А  СНИМ КЕ: Евгений Аф а
насьевич Селезов в операционной.

Фото В. Иванова.

Р е ш е н и е
М О К

ЛОЗАННА, 22 апреля. (ТАСС ). 
Исполком Международного олим
пийского комитета (М ОК) при
нял решение направить срочную 
телеграмму всем членам МОК 
с предложением одобрить анну
лирование приглашения коман
ды Ю АР на олимпийские игры в 
Мехико.

В телеграм^ие говорится: «В в и 
ду информации по международ
ной обстановке, полученной ис
полкомом МОК на своем заседа
нии, исполком единогласно счита
ет, что участие команды Ю АР в 
играх 19-й олимпиады было бы 
в высшей степени неразумно, а 
потому исполком решительно ре
комендует, чтобы вы (члены  
МОК —  Прим, корр, ТАСС) одо
брили это единогласное предло
жение аннулировать приглаше
ние ко'манды Ю АР на эти игры».

С Е Г О Д Н Я -  
М А Т Ч  НА КУБОК

Сегодня в Кемерове проводит
ся встреча V 32 розыгрыша Кубка 
СССР по футболу между томской 
командой «Том лес» и  .местным 
«Кузбассом». Побе1дитель этой 
встречи примет на своем поле в 
^/i6 розыгрыша Кубка СССР пред
ставителя высшей -лиги —  ленин
градский «Зенит».

0. МЙРЕЦКИЯ.

ТРИ ПРИЯТНЫХ 
Т У Р А

/т апреля.
(Т А С С ). Еще две победы одер
жал эстонский гроссмейстер 
Керес на проходящем здесь 
Международном шахматном 

турнире. В  восьмом туре он 
нанес поражение одному из 
своих главных првследовате- 

•'Т6Й —  югославскому гроссмей
стеру Ивкову, а в следующем 
—  западногерманскому масте
ру Клундту. С преимуществом 
для себя Керес отложил пар
тию и из десятого тура —  с 
финским мастером Вестерине- 
ном и уверенно лидирует, и.мея 
7,5 очка.

У  Петросяна и Ивкова —  по 
7 очков. Чемпион мира в вось
мом туре выиграл у Пф'легера 
(Ф Р Г ), а затем согласился на 
ничью в партиях с Ивковым и 
Шмидом (Ф РГ ).

К группе фаворитов прибли
зился и Вестеринен, который 
до встречи с Кересом одержал 
четыре победы подряд! В.месте 
с опытным Унцикером (Ф Р Г ) 
молодой мастер из страны Суо
ми делит HOiKa четвертое-пя- 
тое места. У  обоих по 6 очков 
и по одной отложенной пар
тии.

Впереди —  пять туров.

И ЗВЕЩ ЕН И Е

25 апреля, в 19 час. 30 мни., 
в областном лектории (пр. им. 
Ленина, 75) состоится лекция 
«Международное положение 
С С С Р ». Лектор —  тоз. Волков 
В. К. (г. Москва).

Билеты продаются в кассе 
областного лектория. Принима
ются коллективные заявки.

П о просьбе читателей

В Е Р Ш К И - К А П У С Т А ,  
К О Р Е Ш К И ^ Р Е Д И С

«я сльппала о том, что ученые Ленинграда вывели растение 
—  гибрид капусты с редисом. Какое практическое значение мо
жет иметь этот гибрид и как его выращивать?

А . К О Н О Н О ВА , 
жительнида гор. Асина».

Да, есть такое растение, у ко
торого вершки—капуста, корешки 
—редис. Его создатели — ученые 
Ленинградского агрофизического 

института. Здесь в лаборатории 
светофизиологии несколько лет 
назад был получен иятерес- 
вейший и перспективнейший гиб
рид редиса и капусты. Я  был там 
и беседовал с теми, кто вывел это 
новое растение.

Научный сотрудник лаборато
рии, кандидат биологических на
ук Галина Александровна Мака
рова рассказала, что ученые по
ставили перед собой задачу заста
вить растение капусты плодоно
сить в год посева. Для этого 
почку двухнедельного сеянца бе
локочанной капусты привили на 
четырехнедельный стрелкующий

ся редис. И, чтобы исключить 
влияние капусты, всю прививку 
изолировали в светонепроницае
мой камере. Через месяц расте
ние зацвело и дало семена.

Обнаружив сильное влияние 
редиса на капусту, ученые решили 
скрестить оба растения. Опыт 
удался. Так впервые был получен 
редисо-капустный гибрид.

Взрослое растение гибрида 
представляет собой обычный ре
дис с нежными светло-зелеными 
листьями, но не горькими, как у 
редиса, а сладкими, как у салата. 
Кочана, конечно, никакого не об
разуется. Просто розетка неопу- 
шенных листьев. В них содержит
ся большое количество витамина 
С. О значении корнеплода редиса 
говорить не нужно.

Выращивают гибрид в лабора
тории на придуманном учеными 
стеллаже (кстати, его можно соз
дать и установить в любой ком-

томскии областной 
драматический Т Е А Т Р

24 апреля — «Ночь ошибок».
25 апреля — «Ночь ошибок».
Начало спектаклей — в 19 час. 

30 мин.
СЕГОДНЯ В К И Н О Т ЕА ТРАХ ; 

имени М. ГО РЬК О ГО
Большой зал — «Исход* — 9,
10- 50, 12-40, 14-30, 16-20. 18-10,
20, 21-50.
Малый зал — «Доктор Вера» —
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50.
Зрл кинохроники — «Человек с 
ружьем» — 10-05, 13, 16. 21-50.
Журнал «Наша цель — комму
низм». Документальные фильмы: 
«Ленинский Первомай», «Моск
ва, год 1917-й» — 9, 14-50, 20-45. 
«Каждому и всем», «Невидимый, 
но грозный враг», «Если прозву
чит тревога» —■ 11-55, 17-50. Ки
нолекторий «50 лет ВЛКСМ». Те
ма: «Ленин и комсомол». Фильм 
«Москва, год 1917-й» — 18-55.

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал — широкоэкранный 
фильм «Исход» — 9, 10-50, 12-40, 
14-30. 16-20, 18-10, 20, 21-50. 
Зеленый зал — «Доктор Вера» —
11- 20, 13-10, 15, 16-50, 18-40,
20-30, 22-20. Журнал «Советский 
спорт» № 12. Сборник мульти
пликационных фильмов — 9-20, 
10 - 20 .

имени И. Ч Е РН Ы Х
Большой зал — «Сергей Лазо» — 
9-20. 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21, 22-35.
Малый зал — «Доктор Вера» —
10, ,11-45, 13-30, 15-15, 17-10,
18-55, 20-40, 22-25. Сеансы для 
детей — 10, 11-45, 13-30.

«П И О Н Е Р »
Для детей — «Дубравка» — 9-30. 
11-15. 13. «Сердце матери» — 
14-45. «Неуловимые мстители» — 
16-45, 18-30. Сеансы для взрос
лых — 20-15. 22.

«С И Б И Р Я К »
«Сергей Лазо» — 9-30, 11-15. 13,
14-45, 16-30, 18-15, 20, 21-45. ' \

К И Н О Т ЕАТР  
«Б Е Л О Е  О ЗЕ РО »

«Его звали Роберт» ,— 16, 18, 20.

нате с достаточной температурой 
и вентиляцией). Семена высевают
ся в керамзитовую крошку. Выра
щивание ведется гидропонным 
способом на обычном растворе 
Кноппа двойной концентрации. 
Особенность выращивания заклю
чается в том, что после прора
стания семечка и до конца (т. е. у 
до съема продукции) организуют 
круглосуточную подсветку лампа
ми накаливания. В этом то и со
стоит вся «соль» выращивания 
гибрида.

Н а каждый квадратный метр 
стеллажа установлено 16 ламп по 
300 ватт каждая. Находятся они 
на расстоянии 30 см от растений, 
но не обжигают листьев и даже не 
повышают окружающей темпера
туры воздуха. Секрет в том, что 
лампы висят в водяной прозрач» 
ной ванне с проточной водой.

От момента посева до момента 
созревания проходит 14— 17 дней. 
Таким образом можно снимать по 
21 урожаю в год, по 6 кг «верш
ков и корешков» с каждого 
квадратного метра каждый раз. 
Если урожай не снимать, то через 
два месяца после посева растения 
зацветут и тогда можно получить 
семена для нового посева.

Ученые считают, что их метод 
выращивания гибрида редиса с 
капустой весьма эффективен, осо
бенно в детских садах, больницах 
и санаториях Сибири, и очень 
важен в условиях Крайнего Севе
ра и Арктики, где нехватку ви
таминов смогут удовлетворять 
«вершки и корешки», выведенные 
ленинградскими учеными.

А. Ш ЕВЧИК, 
наш нештатный корреспоядеят.

Вечером возле дома останови
лась большая грузовая машина. 
Саша выскочил на улицу. Открыв 
дверку кабины и улыбаясь, на зем
лю легко спрыгнула мать. Саша 
подбежал к ней и уткнулся в коле
ни. Мать дотронулась ладонью до 
его волос и сказала:

—  Ну что ты, сынок, ну? Пой
дем в дом.

Она взяла его за руку и повела 
к калитке.

Он любил эти приезды матери. 
Обычно вместе с ней приезжали 
товарищи по работе, шумные и ве
селые, и вся комната наполнялась 
разговорами и смехом. Мать разво
рачивала нехитрые подарки —  
сразу после войны даже леденцы 
были редкостью, —  а бабушка на
чинала хлопотать возле плиты, и 
по всему дому разносился запах 
жареной рыбы. ‘

Но не это радовало Сашу. С 
приездом матери он становился 
центром внимания всех мальчи. 
шек. Они собирались около авто
машины и с завистью смотрели на 
нее. Она была большая и неуклю
жая, с лебедками и другими при
способлениями. И все равно каж
дый мальчишка считал за счастье 
посидеть в кабине, подержаться ру
ками за руль. А  когда мать уез
жала из дома, она брала Сашу и 
его друзей проводить ее до околи
цы.

Мать Саши была геологом. До
мой заезжала не так часто и, 
сколько он помиит эе, все время 
куда-то торопилась, всегда у нее 
находилось много срочных дел. 
Детская память сохранила в те го
ды именно это. И еще большой 
грузовой автомобиль. Но тогдаш
ним понятиям Саши автомобиль 
был символом высокого положения 
человека в обществе.

Однажды мать взяла Сашу с 
собой в поле, в геологоразведоч
ную партию. Он был на седьмом 
небе. Еще бы! Теплый день, ясное 
солнышко, кругом зеленая трава, 
цветы. Кубанская степь хороша в' 
начале лета. Жизнь геологов пока
залась ему простой и беззабот
ной...

А  через несколько лет, надев 
рюкзак на плечи, он шел по Кав
казским предгорьям рядом с гео
логами. Ясное солнышко казалось 
ему нестерпимо жгучим, рубаха 
прилипла к спине, лямки рюкзака 
врезались в плечи. Ему хбтелось 
упасть в траву, закрыть глаза и 
чувствовать, как ветер высушива
ет рубашку, а усталость разливает
ся по всему телу. Но он шел и, ко
гда находил кусочки интересую
щих его минералов, наклеи
вал на них этикетки, заворачивал 
и клал в рюкзак. Александр физи
чески ощущал вес каждого камеш
ка и чувствовал, как он тянет его 
к земле. И чем дальше они шли, 
тем тяжелее становилась ноша.

Постепенно он стал узнавать на
звания минералов и, мог опреде
лить эпоху, в которую они появи
лись. И Александр открыл для се
бя, что каждый камень —  это не
прочитанная повесть удивительно 
далеких времен. Маленький кусо
чек ракушки в известняке застав
лял думать о том времени, когда 
эта ракушка лежала на илистом 
дне, а над ней проплывали тяже-

ДОРОГИ, КОТОРЫЕ 
М Ы  В Ы Б И Р А Е М
лые и неуклюжие панцирные ры
бы. На том месте, где он сейчас 
шел, было море. Огромные водоро
сли покачивались от легкого тече
ния, и могучие Кавказские горы 
были всего лишь небольшими ос
тровами суши. Геолог всегда не
много мечтатель...

Самым интересным в то время 
для Александра Наумова была ра
бота с Даниилом Иосифовичем 
Выдриным. До сих пор нет единой 
точки зрения о происхождении не
фти. Некоторые крупные ученые 
говорят, что' нефть— продукт рас
пада органических веществ. Дру
гие —  не менее крупные —  ут
верждают, что она имеет химиче
ское происхождение. Третьи за
нимают компромиссную позицию, 
утверждая, что нефть имеет как 
органическое, так и неорганическое 
происхождение. Выдрин разделял 
только одну точку зрения —  он 
был «неоргаии'ком». Сначала Алек
сандра потрясло это. Казалось, 
что все, чему его учили в школе, 
рушилось. Ведь он твердо знал, 
что нефть образовалась из остат
ков живых организмов.

Выдрин —  человек небольшого 
роста, круглый и с виду очень до
бродушный, Когда он идет по бере
гу речки, его можно принять за 
дачника, рыболова-любителя, но 
только не за гео.яога. И, глядя на 
него, трудно предположить, что в 
этом, пожилом уже человеке 
столько энергии, настойчивости и 
убежденности в своей правоте.

Однажды в обнажениях триасо
вых и.звестняков он заметил сле
ды нефти, И вот, когда предста
вился случай, он повел туда «ор 
гаников». Своей невозмутимостью 
он чем-то напоминал профессора 
Челенджера из романа Конан Дой
ля «Затерянный мир». С видом по
бедителя он, не оглядываясь, лез 
по горе. Остановился у обнажений 
и только тогда оглянулся назад. 
Утирая пот, «органики» карабка
лись к нему. Трудно сказать, убе
дил ли их Выдрин в своем предпо
ложении, но поучиться у него мо
жно было многому.

—  Он показал, как надо рабо
тать и мыслить, —  говорит Нау
мов.— Даже, казалось бы, деся
тилетиями сложившиеся пред
ставления не могут быть вечными. 
Всегда нужно предполагать не
сколько вариантов. И только тогда 
можно выбрать правильный. В по
следнее время, например, нефть 
все чаще и чаще стали находить в 
изверженных породах. А  кембрий
ская, самая древняя нефть на зе
мле? Она образовалась задолго до 
возникновения высокой органиче
ской жизни. Кстати, в начале этого 
года в Москве было совещание по 
про1исхождению нефти. Но даже

ТОМ СКИ Й  О РД Е Н А  
ТРУД О ВО ГО  К РА С Н О ГО  

ЗН А М ЕН И
ГО С УД А РС Т В Е Н Н Ы Й  

УН И В Е РС И Т Е Т  
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 8 мая, в 17 часов, 
в аудитории №  17, на заседании 
объединенного межвузовского 
ученого совета состоится

З А Щ И Т А  Д И СС ЕРТАЦ И И  
на соискание ученой степени кан
дидата филологических наук Т. И. 
Поротовой на тему: «Образование 
и употребление форм числа суще
ствительных кетского языка» и 
кандидата исторических наук X . 3. 
Левушем на тему: «Проблемы на
родных и еретических движений 
X I— X IV  веков в историографии 
Г Д Р ».

С  диссертациями можно ознако
миться в научной библиотеке 
университета.

Томскому протезно-ортопедиче
скому предприятию срочно тре
буются; никеляровщик-гипсовщик, 
кассир, товаровед, дворник, сле
сарь-сантехник.

Обращаться; г. Томск, улица 
Советская, 43. 2 — 1

«Томгипротранс» приглашает
работника на должность помощ
ника начальника изыскательской 
партии по хозяйственной части.

Оплата— с применением север
ного коэффициента, выплатой по
левого довольствия и с правом 
пользования льготами железно
дорожников. '

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Кирова, 20, отдел кадров.

, 2 — 2

С РЕД Н Я Я  С М Е Н Н А Я  Ш К О Л А  Р А Б О Ч Е Й  М ОЛОД ЕЖ И  № 3

производит набор учащихся на 1968- 
в 5 — 11-е классы

1969 учебный год 

5 семестров и на заочное отде-Ускоренные группы —  1—  
ление —  в 5— 11-е классы.

С 6 мал проводятся консультации для желающих повторить 
учебный материал и подготовиться к успешному обучению в но
вом учебном году..

Прием заявлений ежедневно, кроме субботы и воскресенья.
Требуются документы: заявление, направление с места рабо

ты, документ об образовании.
Адрес школы: т. Томск, ул Гагарина, 27, остановка трам

вая «У л . Плеханова».

Томский городской пункт по 
трудоустройству и информации 
населения

П РО И ЗВО Д И Т Н А Б О Р

на трехмесячные курсы подго
товки слесарей-сантехников дЛя
монтажного управления «Сиб- 
сантехмонтаж».

Принимаются лица не моложе 
18 лет с образованием не ниже 5 
классов.

Обучающимся выплачивается 
стипендия; в первый месяц —  50 
руб., а в последующие месяцы 
70— 80 руб.

Одинокие обеспечиваются бла
гоустроенным общежитием.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект им. Ленина, 151, или 
г. Томск-3, .переулок Пушкина, 9, 
остановка «Телецентр». Телефо

ны № №  2-60-61 и 2-45.21.
а - 1

Яслям-саду №  23 требуются 
воспитатели и медсестра-воспита
тель.

Обращаться: г. Томск-12, улица 
Артема, 9, к заведующей. 2— 2

Объединенный совет по биоло
гическим наукам при Томском 
университете объявляет, что 6 
мая, в 14 часов 30 мин., в ауди
тории №  317 главного корпуса 
Т ГУ  состоится

'' З А Щ И Т А  Д И СС Е РТА Ц И И
на соискание ученой степени 

кандидата биологических наук: 
А. И. Ермохнным на тему: «Влия- 
нне“нндуктотермии на температу
ру, окислительно-восстановитель
ные процессы внутренних органов 
и некоторых тканей животных»; 
Бубенчиковым А . А . на тему: 
«Биохимические изменения в семе
нах адониса весеннего в период 
подготовки их к прорастанию».

С диссертациями можно ознако
миться в научной библиотеке уни
верситета,

мы, люди, наиболее заинтересован
ные в его результатах, не знаем, 
к чему там пришли...

Наумов умолк и о чем-то заду
мался. Может быть, он вспоминал 
Выдрина, с которым ходил по Кав
казу, может быть, думад о своей 
нелегкой профессии геолога. Путь 
его был долгим и трудным. Снача
ла простой рабочий в геологиче
ской партии. Потом техникум. Сно_ 
ва работа и ежегодные сессии во 
Всесоюзном заочном политехниче
ском инспитуте. Диплом защитил в 
прошлом году. И  сразу— в Мини
стерство геологии. Просился в по
левую партию в Иркутск или на 
Камчатку. Предложили ' Сахалин, 
Среднюю Азию, Оренбург и Ново
сибирск. Поехал в Новосибирск. 
С августа прошлого года он в Кар- 
гасокской нефтеразведочной экс
педиции. Первое время было даже 
страшно. Кругом тайга, болота. 
Край света. Через три дня отпра
вился на вертолете на Соболиное 
месторождение, .на 182-ю скважи
ну. Все было для него здесь пер
вым в жизни. Крутил головой 
из стороны в сторону. Рассмат
ривал людей, с которыми при
дется работать, заглядывал в круг
лое окошечко вертолета. Под ними 
проплывали тайга, бесчисленные 
озера и болота. Он думал о тайге, 
о людях. Кто они, эти первооткры
ватели? Как живут в таких ме
стах, где, казалось, не ступала но
га человека?

А  БОТ и буровая. Рядом с ней 
примостились вагончики. Вертолет 
стал садиться. И вдруг Александр 
увидел, что к нему бегут собаки.

Наумов улыбнулся. Все было 
слишком по-домашнему, обыденно 
и просто. Неуверенность исчезла. 
Он вдруг понял, что тайга давно 
уже обжита и совсем не похожа 
на медвежий угол, который он ри
совал в своем воображении. Все 
это огромное пространство с леса
ми и маленькими светлыми речка
ми, с круглыми озерами, на кото- 
рьк по утрам кричат гуси, заселил 
человек. Он превратил его в поли
гон, где проверяет свои знания и 
сложнейшие расчеты. Он может с 
уверенностью сказать, что скры
вает в себе здешняя земля. Он по
ставил себе на службу ее богатст
ва.

Наумову пришлось многое начи
нать с начала. Разведка велась 
здесь не теми методами, что в 
Краснодаре. Глубокое бурение 
Александр впервые увидел на 
182-й скважине.

Чем занимается геолог? Одно
сложно ответить на этот вопрос 
трудно. Он намечает точки буре
ния, следит за тем, чтобы скважи

на точно соответствовала проекту, 
контролирует работу буровиков. 
Геолог ведет отбор и замер керна, 
меняет интервал испытания сква
жины, обрабатывает геологические 
материалы, составляет отчеты. Ге
ологический отдел —  это мозговой 
центр любой экспедиции.  ̂Здесь 
нужно мыслить, иметь свое мне
ние, уметь доказать, что ты прав. 
Здесь нужно иметь все те качест
ва, которыми обладал Выдрин.

Александру Наумову пока труд
но. В отделе он самый молодой 
среди геологов и по возрасту, и по 
опыту работы в сибирских услови
ях. Но чем больше познаешь, тем 
интересней работа.

—  Страшно обрадовался, что 
попал в Томскую область, а не в 
Тюмень, —  говорит он. —  Там все 
открыто, а здесь только начинает
ся. Работы еще непочатый край. 
Для геолога главное —  открытие 
месторождений. Тогда можно счи
тать, что жизнь прожита не зря.

...Выбрал же человек себе доро
гу! Вместо того, чтобы приходить 
на работу к восьми и уходить в 
пять, пользоваться благами двух 
выходных дней в неделю, всю зиму 
прожил в вагончике прямо около 
посадочных площадок вертолетов. 
Приходилось и мерзнуть. Рабочего 
дня всегда не хватает. И даже в 
субботу и воскресенье на.ходится 
дело —  обязательно надо идти к 
вертолету и смотреть, все ли отгру
зили на скважину. Даже такие 
простые вещи, как ящики под кер
ны. Три раза в сутки Наумов выхо. 
дит на связь с буровыми —  узна
ет, как идут дела. Изредка выпа
дает время походить на лыжах. А  
он еще любит бадминтон. И хочет 
увлечь этой игрой всех ребят экс
педиции.

С каждым днем молодой геолог 
приобретает опыт, уверенность К , 
себе, решительнее становятся его 
суждения. И ему кажется, что он 
давно уже работает в геологиче
ском огде'ле— настолько привык к 
товарищам по труду,— и что в тай
ге он тоже давно, и что интерес
ней работы, чем здесь, пожалуй, не 
найти. Целыми днями около конто
ры экспедиции и вагончика, где он 
живет, гудят вертолеты. Они заби
рают людей и грузы, развозят I их 
по буровым. Он прислушиваетш к 
этому гулу и думает, что вот она, 
та настоящая жизнь, о которой 
мечтал, когда впервые попал с ма
терью в геологоразведочную пар
тию.

С. В Т О РУШ И Н , 
наш соб. корр.

Усть-Сильга.

Редактор А . Н . Н О ВО СЕЛО В.

Томский городской пункт по 
трудоустройству я информации 
населения

П Р И Г Л А Ш А Е Т  (

на постоянную работу для авто
транспортного объединения
«Томскстройтранс»: шоферов на 
грузовые автомобили, автослеса
рей, токарей, мотористов, шлифов
щиков, фрезеровщиков, слесарей 
по оборудованию, автоэлектриков, 
газоэлектросварщиков, аккумуля
торщиков, вулканизаторщиков, 
баллонщиков, жестянщиков, кузне, 
цов, слесарей-сантехников, кочега
ров, каменщиков.

Здесь же производится прием 
на курсы шоферов 3-го класса.

Нуждающиеся в жилье (одино
кие) обеспечиваются благоустроен
ным общежитием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
Ленина, 151, или проспект Фрун
зе, 240-а, в отдел кадров.

ТОМ СКИ Й
М ЕД И Ц И Н СК И Й  И Н СТИ ТУТ

объявляет, что в среду, 8 мая, в 
2 часа дня, в актовом за'ле со
стоится

З А Щ И Т А  Д И СС Е РТА Ц И И
на соискание ученой степени 
доктора медицинских наук Н. М. 
Тихоновой на тему: «Морфологи,
ческое изучение кишечной колнин- 

I фекщш (серотип 0-111: В-4) у де
тей грудного возраста».

С  диссертацией можно озна
комиться в медицинской библиоте
ке.

Коллектив кафедр общей и 
органической химии Томского 
политехнического института вы
ражает глубокое соболезнова- 
нке доценту Новиковой Б. С. по 
поводу смерти ее матери 

А Ф А Н А С Ь Е В О Й  
Галины Михайлович!.

Профсоюзная организация 
торга «Гастроном» с глубоким 
прискорбием извещает о смерти 
продавца’

А Т А Х А Н О В О И  
Тамары Михайловны.

Вынос тела состоится 24 ап
реля, в 16 часов, из квартиры 
покойной (пр. Фрунзе, 216, кв. 
44).

Томскому автомобильно-дорож
ному техникуму требуется шофер- 
инструктор.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект Ленина, 115, к директору, 
телефон №  2-21-05. 2— 1

Типографии №  2 «Красное зна
мя» срочно требуются: наборщик
ручного и машинного набора, пе
чатники на плоскопечатную и ти
гельную ■ машины, наладчики, вер
стальщики газет и ученики по 
всем перечисленным специально
стям, разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, проспект 
им. Ленина, 66, к директору.

I

Томск, тип. Л'9 2 «Красное знамя»

К300115 Заказ Ms 1245
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